Electricistas de Buenos Aires se **Niegan a Cumplir el Nuevo Horario**

BUENOS AIRES, 10. de febrero.- La detonación de una bomba en un centro de Computación y la negativa de los trabajadores a cumplir los nuevos horarios dispuestos por el gobierno argentino marcaron el ascenso de la tensión laboral que se viene manifestando desde hace diez días en las empresas eléctricas del Estado.

La bomba estalló en la madrugada de hoy en una ventana del Centro de Computación de la empresa Agua y Energía Eléctrica, de esta capital, causando daños materiales.

Casi al mismo tiempo los empleados y operarios que anoche debían tomar sus guardias se negaron a cumplir los nuevos horarios, que elevan la semana laboral de 36 a 42 horas.

Desde el lunes de la semana pasada se registra un movimiento de resistencia contra la aplicación de una ley que deja sin efecto diversos beneficios econômicos y sociales de los

trabajadores de las empresas del sector público. La disconformidad obrera se venía manifestando mediante una sensible caída de la productividad en las tres empresas eléctricas del Estado: Servicios Eléctricos del Gran Buenos

Aires (SEGBA), Compañía Italo-Argentina de Electricidad y empresa de Agua y Energía.

Pero a partir de los últimos días la oposición obrera pasó a las medidas activas: sabotajes en Mar del Plata, el atentado explosivo de esta madrugada y la negativa a cumplir nuevos horarios en los turnos de anoche.

REAPARECIO "LA OPINION"

El diario La Opinión reapareció hoy después de una suspensión de dos días dictada por el gobierno militar y en un artículo en su portada dice que está en "total desacuerdo" con

El gobierno prohibió la circulación y distribución del diario Paraguay apoyará la idea de una integrael sábado, por un artículo en que aludió a los Derechos Humanos en la Argentina, un tema que suele ser particularmente molesto para las autoridades.

El decreto mencionó un artículo del sacerdote Vicente Al mismo tiempo, secundará el ideal Pellegrini, publicado por La Opinión en su suplemento del 9 de integracionista y de complementación ecoenero y reproducido luego por una revista semanal de esa nómica de los cuatro países que auspicia,

misma empresa. En su nota de hoy La Opinión dice que "espera serenamente que el presidente Jorge Videla reflexione sobre el hecho de haber aplicado sanciones a un órgano de prensa, sin recurrir a la justicia, episodio que daña el proceso, ya que crea un vacio de credibilidad en la opinión pública...".

La sanción de dos días vencía ayer, pero el diario los lunes

no se edita.

EXCELSIOR

En Argentina, las Tropas Matan a Cinco Guerrilleros

BUENOS AIRES, 1° de fe-brero (AFP, AP)—Cinco guerrilleros, incluidas tres mujeres, fueron muertos hoy al responder a tiros la orden de detención impartida por fuerzas conjuntas que realizaban un control de automóviles.

El enfrentamiento con los guerrilleros se registró en Ciudadela, a diez kilómetros al oeste de esta capital, cuan-do fuerzas conjuntas intentaron detener el paso de dos automóviles.

Según fuentes policiales, lejos de acatar la orden, los desconocidos abrieron fuego contra las fuerzas gubernamentales, las que repelieron el ataque dando muerte a los guerrilleros. No se informó de ninguna baja policial.

EL DIA Paraguay Apoya la Integración con Chile, Argentina y Bolivia

ASUNCION, lo. de febrero (AFP).-El ción económica con el norte chileno, el noroeste argentino y el sur boliviano, según se anunció oficialmente en Asunción.

nivel empresarial la Asociación Chilena de Industriales de Antofagasta,

Se espera que una numerosa y calificada celegación empresarial asistirá en Antofagasta, del 12 al 18 de febrero próximo, a un encuentro internacional de empresarios de la subregional que comprende el norte chileno, el norte argentino, el sur boliviano y el Paraguay.

Un anuncio oficial del Ministerio de Defensa Nacional reveló a la France Presse, que la futura producción de alimentos en El Chaco paraguayo puede complementarse e integrarse con el sector norte de Chile y Argentina, así como con el sur boliviano.

Los observadores acotaron que ese plan integracionista marcha aun a un ritmo muy lento, pero los expertos confían en que ese proceso puede acelerarse en el futuro.

Esta marcha más acelerada puede alentar la esperanza de que el ideal integracionista subregional entre el Paraguay, Chile, Argentina y Bolivia no se transforme en una utopía.

El ministro paraguayo de Defensa Nacional, general Marcial Samaniego, reveló el lunes en Asunción que el plan integra. cionista entre el Paraguay, el norte argentino, el norte chileno y el sur boliviano, debe recibirse con beneplácito y satisfacción.

Los especialistas evocaron que el Paraguay, tracicionalmente, tuvo una vocación integracionista y se espera que el plan chileno merecerá el apoyo del sector empresarial.

El encuentro empresarial de Antofagasta tiene el apoyo de la Cámara de Comercio Exterior de la provincia argentina de Salta, según se informó hoy en esta ca-

Es de Esperar Nuevos Golpes Desestabilizadores en España

por Mario ZAPATA

No es exagerado decir que la actual es la prueba más dura que soporta a nueva monarquía. El periódico más reaccionario español -El Alcázar- no du. da en hablar de "situación prerrevolucionaria" en una editorial de finales de enero. El comentarista combate la idea de que la extrema derecha es la que actúa en el caso de los secuestros y de los últimos crímenes (¿será la izquierda quien mata a la propia izquierda?); ataca al ministro de Asuntos Exteriores por su política de normalización de relaciones diplomáticas con la URSS: crítica al ministro de la Gobernación por la conciente disolución de los cuerpos espe-ciales de orden público" (léase Brigada Político-social); denuncia la incompetencia del gobernador civil de Madrid; pide la dimisión del gobierno "por un sim-ple sentimiento de dignidad" (¿cuántas veces practicaron la "elegancia política" de la dimisión de los jerifaltes de extrema derecha?) y reclama la disolución del gabinete "por orden del jefe de Es. tado". Un consejero nacional del Movimiento ha pedido que las actuales y obsoletas Cortes de Franco celebren un pleno extraordinario para examinar la situación. En el desierto palacio legislativo, la petición del diputado tenía cier to aire de sarcasmo electoral.

Mientras tanto, el gobierno actúa con. tra el terrorismo, pero no con la necesaria eficacia y firmeza. Se sabe de la detención de Jorge Cesarsky, un argentino muy conocido en los medios políticos ultraconservadores de Madrid. E año pasado realizó varios viajes a la Argentina y es un activo frecuentador de la embajada de su país en Madrid. En España ha sido jefe de unas sedicentes "Juntas de Defensa Justicialistas". Re cientemente se distinguió por haber in-crepado en público a Olof Palme cuando el ex primer ministro sueco asistió al Congreso del Partido Socialista Obrero Español. Sus relaciones con López Rega no fueron buenas. Cesarsky lanzó contra el "mago" algunas acusaciones. Prueha de su carácter belicoso es su ataque, en una reciente cena política, a un alto personaje italiano que habló mal del peronismo. "Vos —le dijo en presencia del embajador de Italia y de los restantes comensales- sos un farsante. Vos estás vendido a los peores intereses de la oligarquía argentina". En junio de 1973 este hombre a quien hoy se acusa de probable asesino de izquierdistas españoles. pronunció una conferencia pública con motivo del regreso de Perón a la Argen. tina. El tema de su disertación fue: "Patria socialista frente a Patria Peronista". Cuando Cámpora llegó a España, Cesarsky se contaba entre el grupo de perso. nas armadas que le escoltaron permanentemente: se presentaba como uno de los rectores de la genuina juventud peronista. En Madrid es bien conocida su íntima amistad con Mariano Sánchez Covisa, líder de los "guerrilleros de Cristo

¿Qué tienen que hacer argentinos peronistas, italianos fascistas y chilenos juntistas en la frenética galopada de vio-

lencia que ha desatado la más amplia gama de crímenes contra la libertad tan largamente ansiada? ¿A quién beneficia este revuelto río de sangre? ¿Qué multinacional política del crimen extrae dividendos porque no se instaure la democracia en España? ¿A quién aprovecha la regresión a un estado dictatorial que no desea la mayoría del país?

Toma cuerpo en la opinión española la tesis de que las trágicas convulsiones que padece el país están manipuladas desde lejos. El triste ejemplo de Argentina, Chile y Uruguay saltan como una evidencia y una complicidad. Aunque no cabe duda que dentro de España hay gente ciega que hace el juego a tan desalmada estrategia. Y las pruebas irrefutables de estas sospechas son inmediatas. Hoy mismo, mañana, pode-mos tener la clave del problema. En uno de sus últimos mensajes al gobier-no, el misterioso GRAPO autor de los secuestros del financiero Oriol y del teniente general Villaescusa, prometía "poner en libertad inmediatamente a los dos rehenes tan pronto como el gobierno se comprometiera públicamente a la concesión de una amnistía total a los preses pelíticos". En esas mismas horas.

el presidente Suárez recibia a los representantes de la oposición democrática prometiéndoles que "para la semana santa no quedará un solo preso político en las cárceles españolas". Las cartas están echadas. Si en unas horas el GRAPO no pone en libertad a Oriol y Villaescusa, su carácter de terroristas de derechas será evidente.

El problema es que el gobierno, en su afán de democratizar "a medias", no quiso abordar una profunda depuración de los sistemas policiacos y de orden público. Creyó que bastaba con destituir a determinados personajes o anular ciertas competencias. Falsa óptica. Mucho fascismo con vocación de "servi-cios paralelos", muchos "asesores" entrenados en Vietnam, Argel, Israel y otros lugares, tienen en España cobijo y empleo. La muerte del primer estudiante "baleado" en la calle Barquillo hace meses fue probablemente investigada, בהים nunca esclarecida. Hace falta saber hasta qué escalón burocrático encuentra el gobierno las colaboraciones que le son precisas, las lealtades necesarias. Con decir que el ministro de la Gobernación tuvo conocimiento de la manifestación de guardias y policías por un "so-plo" periodístico, queda dicho todo.

Es de temer, no obstante, que las cosas no terminen así y continúen los asesinatos y los secuestros. El "Ejército del Pueblo" y la "Triple A" argentina aún campean por sus respetos a incluso algunos de sus miembros viven con becas facilitadas por el Instituto de Cultura Hispánica. No va a ser fácil desarticular sus redes. En cualquier momento puede esperarse un nuevo golpe desestabilizador esta vez dirigido contra la Iglesia (el tercer gran sostén en su día del régimen franquista), después llegaría la hora de los dirigentes de las organizaciones democráticas. Hasta mediados de año, que se produzcan las elecciones, todos los riesgos son posibles.

2-

MADRID, 10. de febrero (IPS).—El 3 de octubre de 1976 en un salón del hotel Savoy de Roma, fueron formalmente aceptadas co mo miembros de la Internacional Fascista la: organizaciones de ultraderecha españolas.

organizaciones de ultraderecha españolas.

Llegados expresamente para esa reunión—citada por el "boletín de información" número 211, del 5 de octubre, que editó en Ginebra la Cite Catholique— se encontraban presentes los más altos ejecutivos de la organización: Aldo Marotti, Pane Kenberger, el portugués Marcio Spiritu Santo, el brasileño Carmelo Carvalho, los argentinos Cruz Pérez y Ramiro Carnelo. carmelo Carvalho, los argentinos Cruz Pérez y Ramiro Céspeces y el chileno Raúl Aparicio, Recibieron a los miembros españoles de LEA (Lucha Española Antimarxista), GCR (Guerrilleros Cristo Rey), ATE (Antiterrorismo ETA) y GAS (Grupos de Acción Sindicalista)

lista).

La delegación de los grupúsculos españoles estaba integrada por 8 personas: 3 ve nian de Barcelona, 2 de Madrid, 2 del país vasco y una de Sevilla. Les acompañaba otro individuo, de procedencia desconocida, al cual su acento denunciaba como argentino.

Italia es, hasta ahora, el país que más duramente ha sufrido las actuaciones de la in-ternacional negra. Pero desde 1970 algunos de sus máximos dirigentes trasladaron su centro

de operación a España.

En el último año, según las escasas informaciones de que se dispone, se han radicado en Madrid, después de un periodo de estan-cia en Barcelona. Problemas de carácter ecocia en Barcelona. Problemas de carácter eco-nómico, en relación con sus protectores y repetidas informaciones sobre ellos, apareci-das en la prensa catalana (lo que les hizo fá-cilmente localizables) fueron las causas de la corriente migratoria hacia el centro. Así lo supone el semanario madrileño Posible, que figue atentamente la evolución de estos gru-pos y denuncia sus actividades.

MADRID, fue pensado —siempre según Posible— como lugar más seguro, aunque la Costa del Sol y las Baleares han sido zonas también frecuentadas por ellos, socre quienes pesan numerosas órdenes de cap-tura y, al parecer, en algún caso habría sido solicitada la extradición.

Pero la presencia en Madrid de fascistas rero la presencia en madrid de lascistas italianos también fue detectada. Cuadernos para el didiogo 3, reputada publicación democrática española, reveló la presencia de Stefano Delle Chiaie y Salvatore Francia, entre otros. Los lugares a los que solían acudir eran: la empresa de exportación e transcratorión. Eniase (Núñas de Relles 27 importación Eniesa (Núñez de Balboa 37 cuarto piso) la agencia de viajes Transalpina (Plaza de España 11) y la Pizzeria el Apuntamiento (Marqués de Leganes 2), cuyo jefe de contabilidad parecía que era el propio Della Chicie propio Delle Chiaie.

La presencia de Stefano Delle Chiaie en los sucesos de Montejura (1976) en los que 2 personas perdieron la vida parece cosa comprobada según algunos testimonios grá-

EL ASESINATO DE LOS ABOGADOS

Cuando el lunes 24 de enero 2 hombres ingresaron en un despacho de abogados laboristas —vinculados a organizaciones obreras y democráticas de España— y ametraliaron a las 8 personas que allí se encontraban toda España se estremeció por el espanto. Nadie dudó que se trataba de una acción de la internacional fascista. En fuente de la contraban de la internacional fascista. obreras y democráticas de Españates allegadas a los servicios de inteligencia españoles circuló la voz de que los atenta-dos y muertes de esos días se debían a la actuación, en Madrid, de "an grupo sud-americano". Según las mismas fuentes, era difícil controlar a estos núcleos por la enorme y poco espigada emigración argentina del último par de años.

Se recordó allí a la famosa triple A responsable de centenares de muertes en Arentina durante el gobierno de Isabel Mar. tinez de Perón, y a su antecedente el Escuadrón de la Muerte de Brasil.

Al día siguiente de la detención de San-Al dia signiente de la derención de Santiago Carrillo, las informaciones de la agencia aseguraron que se había detenido a "dos policías argentinos" protagonistas de acciones coordinadas mediante radioteléfonos, contra militantes comunistas españoles.

militantes comunistas españoles.

De cualquier manera, no parece probable que ninguna organización terrorista pueda actuar en sitio alguno sin apoyo local, logístico y económico. Un dato que lo prueba: en la múltiple matanza del lunes 24, los asesinos utilizaron una metralleta considerada como una de las más modernas y sofisticadas del mundo. Se trata de la "Marietta" de fabricación norteamericana que emplea mufabricación norteamericana que emplea munición del nueve corto —380 short en su de-nominación inglesa— y e s tá especialmente preparada para producir una detonación me-nor a la de otras armas similares. Su nombre deriva dei lugar donde se fabrica: Marietta, Estado de Ohio, en Estados Unidos.

ARMAS SOFISTICADAS

La agencia de noticias oficiales española Cifra, señaló en su despacho que esta arma "es utilizada únicamente por determinados servicios de inteligencia y organismos de seguridad en algunos países. En España es apenas conocida'

nas conocua".

Las Marietta, en rigor, no son utilizadas sólo por servicios secretos, sino que también se pueden encontrar en el gran mercado internacional —ilegal— de armas, uno de los sectores más transitados por los miembros de la internacional fascista

de la internacional fascista,

De todos modos, el periódico falangista

Arriba, de Madrid, publicó que los asesinatos del estudiante Arturo Ruiz García y la matanza múltiple fue reivindicada como promaunza mutupie que reivindicada como pro-pia por la organización terrorista de ultrade-recha Alianza Apostólica Anticomunista, Tri-ple A de España. De acuerdo con esta ver-sión, el Diario de Barcelona y la agencia Ci-fra recibieron una llamada telefónica de un individuo que se identificó como represen-tante del comando "Roberto Hugo Sosa", de la Triple A la Triple A.

La Triple A española se dio a conocer el 26 de julio de 1976 tras reivindicar el secuestro y asesinato del militante de ETA -- Eduardo Moreno Nergareche . (Pertur).

Arturo Ruiz García, de 19 años de edad, trabajador de la construcción y estudiante universitario, fue asesinado por una bala el domingo 23. Era un proyectil del 7.65 de fabricación extranjera, lo que confirmaria la tesis —así lo señaló el importante semanario Cambio 16— de que el "agresor pudiera pertenecer a alguna internacional fascista del extranjero, que actúa al amparo de sectores ultraconservadores españoles".

DETENCION DE CESARSKY

En relación con este asesinato fue dete nido en Madrid el argentino Jorge Cesarsky actualmente a disposición de la justicia. Lo testimonios parecen indicarlo como principal sospechoso. Aunque de origen judío, Ce sarsky es un antiguo militante de grupos na zis estudiantiles argentinos, dedicados especialmente a la persecución de judíos y mar xistas. Vive en España desde hace una déca da y en varias oportunidades alcanzó cierta notoriedad pública por actitudes intempesti-vas ampliamente difundidas por la prensa española, como aquella vez que inició juicio contra José López Rega —uno de los presuntos jefes de la Triple A de Argentinasándolo de pertenecer a la masonería. Ce-sarsky suele frecuentar la Brigada Social de la policía española, un cuerpo dedicado a re-primir las actividades políticas.

Han reaparecido otra vez los elementos fascistas italianos que están radicados en Madrid y otros elementos latinoamericanos vinculados con la internacional negra. No han aparecido, sin embargo, las fuentes de poder en España que albergan a todos estos mercenarios del terror, verdaderos responsa-bles de la "estrategia de la tensión" y eventuales beneficiarios del status quo,

Nuevas Amenazas de la Triple "A" en España

El Gobierno Considera la Expulsión de Cinco Italianos.— Tiroteo en un Barrio Madrileño.— Reunión del Gabinete

(AF, AFP, EFE v PL)

MADRID, 10. de febrero. El gobierno prepara la expulsion de 5 derechistas italianos, como parte de su campaña contra los extremistas a quienes se atribuye la reciente ola de violencia, informó hoy el diario católico Ya.

El gabinete analizó dudurante 3 horas y media cuestiones de orden público pero no se anunciaror nu/.vas medidas para combatir la violencia. Un comunicado emitido tras la sesión dice que el ministro del Interior informó acerca de las investigaciones de la policía en torno a los recientes atentados y secuestros terroristas, así como medidas de control de ar. mas y la expulsión del país de los extranjeros sospechosos de actividades extremistas.

El gobierno se reunirá de

nuevo el viernes.

Ya indicó que se preparan los documentos de expulsión de Mario Pozzan, de quien expresó es cofundador de la organización derechista italiana Ordine Nuovo, así como de Heiio Massagranda, Helidoro Pomar, Francesco Zaffoni y Antonio Labruna, todos italianos.

Los últimos 4 eran colegas de Pozzan y llevaban algún tiempo en España, aseguró el diario.

Las autoridades encarce. laron, por otra parte, a Jorge Cesarski, argentino de ex afiliación peronista, y al cubano Carlos Pérez; ambos serán juzgados en relación con la muerte a tiros el 23 de enero de Arturo Ruiz, estudiante de 19 años que murió cuando participaba en una manifestación en favor de la amnistía para los presos políticos.

AMENAZAS DE AAA

Mientras, la Alianza Aposólica Anticomunista amenazó hoy de muerte, mediante un mensaje, a varios abogados laboristas y mili-tantes de la Unión General de Trabajadores (UGT), rama gremial del Partido Socialista Obrero Español.

El mensaje dice que si volvéis a las actividades políticas en Hidro-Nitro seréis ejecutados". Los abogados de la UGT habían intervenido recientemente en el conflicto laboral de la mencionada sociedad empresaria, ubicada en la provincia de Huesca.

Asimismo, la Triple A española, en un mensaje telefónico al periódico Mundo Diario de Barcelona, amenazó con realizar secuestros en la capital catalana.

Estos secuestros, según AAA, tendrían lugar si se producen nuevos plagios en Madrid como los del presidente del Consejo de Estado, Antonio María de Oriol, y el general Emilio Villaescusa.

CONTINUAN LAS DETENCIONES

Entre tanto, en todo el territorio español la policía rea. lizó hoy detenciones en relación con los atentados registrados en Macrid la semana pasada.

En Málaga, fueron detenidos dos miembros del Frente Anticomunista Español (FAE) y ha ingresado en prisión un miembro de la Organización, Revolucionaria de Trabajadores (ORT) arrestado el domingo a la salida de un partido de futbol.

Fuentes sindicales anunciaron que en Madrid por el contrario han sido puestos en libertad, casi en su totalidad, los miembros de Comisiones Obreras, Unión General de Trabajadores y Unión Sindical Obrera, que fueron detenidos en días pasados.

Paralelamente, la policía in. tercambió hoy tiros con hombres armados que no fueron identificados.

El tiroteo ocurrió a tempranas horas de la mañana en el suburbio obrero de Canilleias, cerca del aeropuerto central de Madrid. Los extremistas escaparon y no hubo heridos, según informaron medios periodísticos.

DECLARACION DE DEMOCRISTIANOS

Finalmente, los demócratacristianos europeos "condenan todos los actos de violencia cometidos por pequeños grupos de extremistas en España lo que no puede impedir la construcción de una verdadera democracia" afirmó un comunicado de la Unión Europea Demócratacristiana, tras la clausura esta noche de las reuniones celebradas aquí.

El comunicado del buró político demócratacristiano europeo declaró después que "el reconocimiento de la plena libertad de todos los partidos democráticos es indispensable y la transformación comenzada debe concluirse con unas elecciones libres, cuyos resultados deben ser respetados".

EL SOL DE MEXICO

FORTALEZA AMERICA

Por VADILLO



Atribuye el Gobierno Argentino al Intermediario la Falta de Control Sobre los Procesos Inflacionarios

BUENOS AIRES, 10. de febrero. (IPS) — Particular preocupación se observa en la conducción económica por el elevado aumento en el costo de vida registrado durante el pasado mes de enero que, según datos oficiosos, habría ascendido al 12.3 por ciento.

Del mismo modo, considerándolo un factor distorsionante de los precios finales al consumidor, se analizan on detenimiento las líneas le acción a implementar para frenar la incidencia de la intermediación en el proceso comercializador.

Ambos temas fueron analizados con detenimiento por el titular de la cartera económica José Alfredo Martinez de Hoz, en una reunión con sus colaboradores inmediatos y de la que participaron algunos secretarios del área

Aunque no se suministro información oficial sobre los temas analizados, fuentes responsables señalaron que exigen signos de gran preocupación por la desmesurada alza del costo de la vida para el primer mes del año.

para el primer mes del año.
El instituto nacional de estadística y censos habria concluido los estudios tendientes

Se Agravan los Conflictos en Argentina al Entrar en Vigencia la Nueva Jornada Laboral

BUENOS AIRES, 10. de febrero. (IPS) – En medio de las manifestaciones de disconformidad del personal entró en vigencia hoy el nuevo horario de tareas para las empresas eléctricas de todo el país, por la aplicación de la Ley 21.476 que eleva de 35 a 42 horas de trabajo semanales. mientras se suceden los contactos entre gremialistas, interventores en sindicatos, autoridades sindicales y funcionarios del Ministerio de Trabajo para superar la conflictiva situación.

El clima que se vivia desde hace diez dias en las empresas energéticas se agravó anoche, cuando los empleados y operarios que debian tomar sus guardias de acuerdo con el nuevo horario no lo respetaron, generando una situación cuya superación se intenta por la via del diálogo.

Ayer, el interventor en el sindicato de Luz y Fuerza de la capital teniente coronel Roberto Saumell, se reunió con el gerente general de la empresa servicios eléctricos de Buenos Aires S.E. G.B.A.). Carlos Macchi. Saumell concurrió acompa-

Saumell concurrió acompañado por tres asesores gremiales lucifuercistas, que integraron el último consejo directivo de la organización sindical

En el curso de la reunión el directivo empresario hizo conocer a los representantes de Luz y Fuerza que la aplicación de la Ley 21.476 no podía ser prorrogada sin una indicación previa de la Secretaria de Energía, que supervisa la gestión de las empresas del área, por lo cual no se descartaba que hoy se formalizara una reunión entre los lefes militares a cargo de los gremios energéticos y el titular de la mencionada Secretaria de Estado, Guillermo Zubarán.

La situación laboral del conjunto de las empresas del estado, todos cuyos convenios colectivos están sujetos a modificaciones de acuerdo con la ley cuestionada, también fue analizada por una delegación de la comisión coordinadora de gremios del sector oficial con uno de los iefes militares a cargo de la intervención en la CGT, el coronel Julio Fernández Torres, en el curso de una reunión realizada esta tarde en la sede de la central obreva.

Los gremialistas pidieron una entrevista con el ministro de Trabaio, general de brigada Horacio Tomás Liendo para analizar en detalles

do para analizar en detalles premio por gremio los alcences de la anlicación de la Ley 21.476. Al encuentro

en caso de concretarseconcurrirán los titulares de los gremios estatales no intervenidos y en el caso de los intervenidos, dirigentes pertenecientes a seccionales que conservan sus autoridades naturales.

Mientras ianto, la reiteración del trabajo a tristeza —que promedia su segunda semana— ya hace sentir sus efectos a través de cortes de energía en la capital federal y apagones en ciudades del interior como Resistencia o Mar del Plata.

El argumento empresarial de que como compensación del aumento de una hora y doce minutos de trabajo por día los empresarios percibirán un aumento del 16 por ciento en sus salarios no ha modificado el tenso clima laboral.

Ayer pudieron conocerse declaraciones de los ex directivos de Luz y Fuerza que refutan manifestaciones empresarias versidas en los últimos dias respecto de los aportes para las obras sociales.

Dicen los sindicalistas que en las expresiones objetadas "por un lado se reitera que esos aportes pertenecen al trabajador, pero al mismo tiempo se los retiene y destina al fondo compensador que la Ley 21,476 obliga a cubrir por las empresas.

Los ex directivos sostienen que debido a la aplicación de la nueva ley "el sindicato deberá cerrar sus puertas, dejando a más de 2,000 trabajadores cesantes, que son los que hoy trabajan en los hoteles, campos de recreo, cooperativas, imprentas, escuelas e institutos de capacitación de la organización".

Mientras tanto, la situación laboral imperante en las empresas eléctricas podría extenderse a otros sectores laborales del estado, que también se verán afectados por las modificaciones introducidas por la ley en cuestión, tales como los bancarios, petroleros, ferroviaros, de telecomunicaciones, de correos y teléfonos, de obras sanitarias, de cas del estado etc.

teléfonos, de obras sanitarias. de gas del estado, etc. Esta cuestión será motivo de análisis en la reunión que la coordinadora de gremios estatales realizará posiblemente mañana, para decidir la actitud del sector en caso de que no prospere el pedido de audiencia formulado al ministro de Trabajo a través de la CGT.

EL DIA

Mojor Puesta en Escena

Premio Dominique a "El rey se Muere"

PARIS, 10. de febrero (AFP).—El escenógrafo argentino Jorge Lavelli obtuvo hoy aquí el Premio Dominique a la puesta en escena, por su dirección de El rey se muere, de Eugenio Ionesco, presentada en el Teatro Odeón de París, en 1976.

Jorge Lavelli recibió el premio de 3 mil francos (600 dólares), de manos del pre-

sidente de la Asamblea Nacional Francesa, Edgar Faure, al término de un almuerzo que organizaron a médiodía de hoy los jurados del 24 Gran Premio Dominique a la puesta en escena.

Con motivo de la puesta en escena de El rey se muere, el escenógrafo argentino dirigió al elenco estable de la comedia francesa. (AFP, UPI, EFE, AP, PL)

BUENOS AIRES, 2 de febrero.-Los 100 mil trabajadores de electricidad argentinos se rebelaron abiertamente hoy contra el nuevo régimen de trabajo y los mayor chorarios que pretendió un prerles el gobierno militar

Las disposiciones que entraron en vige a el martes, incluían la p dación de la semana de la de la 96 a 42 horas, la anulación de la participación sindical en la gestión empresaria y de otras cláusulas contenidas en leyes dictadas por el derrocado régimen peronista.

La primera reacción de los trabajadores del sector fue de absoluta rebeldía hacia el nuevo sistema, lo que se expresó en el colectivo abandono de los lugares de labor tras cumplir el horario que regía hasta ayer, martes.

Los trabajadores de las empresas de servicios energéticos, afiliados al Sindicato de Luz y Fuerza, abandonaron hoy sus tareas en las usinas de la zona ribereña, controladas por los infantes de marina, una vez cumplida la jornada habitual de seis horas y que deben ser de ocho horas, según las nuevas disposiciones.

odda e e da o

En la ciudad balnearia de Mar del Plata, 407 kilómetros al sureste de Buenos Aires, las tropas impidieron que los obreros abandonaran las usinas, pero pese a ello no se cumplieron tareas, según se informó. Otro tanto ocurrió en la ciudad de Santa Fe.

En Rosario, la segunda ciudad del país, 312 kilómetros al Noroeste, se produjeron apagones a raíz de desperfectos que fuentes empresarias atribuyen a sabotajes.

Las usinas de Mar del Plata y de San Juan fueron puestas bajo control del Ejército.

Este virtual desconocimiento de las nuevas disposiciones se sumó ahora al "trabajo a tristeza" que los obreros del sector asumieron como actitud de protesta al conocerse la nueva legislación.

Esa modalidad de resistencia consistía en el total retiro de colaboración a las empresas, que trajo aparejado un agravamiento en los cortes de energía eléctrica y una sensible demora en el cumplimento de las labores habituales.

Ahora, con las medidas de acción directa, el conflicto entró en una escalada cuyas

100 mil Electricistas Argentinos se Niegan a Cumplir el Nuevo Horario

* Abandonan sus Tareas Cuando Cumplen la Jornada que Tenían Antes de la Nueva Ley

consecuencias, la mayor parte de los observadores locales coinciden en anunciar como graves.

Se descuenta que en el área de gobierno se estudian las medidas a adoptar ante el abierto desconocimiento de los trabajadores a las normas fijadas por el gobierno militar

Al respecto se señala que la previsible aplicación de sanciones a los trabajadores no resulta simple de decidir, puesto que la misma podría aparejar una mayor escalada de lucha de los sindicalistas.

Por otra parte, los contactos entre los gremialistas de los síndicatos del área estatal se han intensificado sensiblemente los últimos días.

Aunque la mayor parte de esas organizaciones fueron intervenidas por el Gobierno, los analistas del área coinciden en estimar que la conducción real de los trabajadores sigue en manos de sus antiguos dirigentes.

Estos estarían analizando la posibilidad de extender las medidas de lucha de los electricistas a otras áreas de trabajadores públicos, afectados por los bajos salarios y la posibilidad de despidos masivos, anunciada por el propio gobierno.

Los ferroviarios y los telefónicos, en esta perspectiva, podrían ser los primeros obreros en sumarse al frente sindical rebelde que entrenta al gobierno militar...

La aplicación de sanciones a los electricistas acentuaría esta posibilidad que, de concretarse, crearía a las autoridades militares argentinas que asumieron el poder político el 24 de marzo de 1976 la mayor crisis desde entonces, aseguraron fuentes sindica-

BALBIN Y ROBLEDO

El periódico Adelante, vocero del radicalismo, las segunda fuerza política del país después del peronismo, cuyo director es el jefe del partido Ricardo Balbín, dice hoy que "la política del país no se elabora en un recinto cerrado" y reclama un "debate abierto" sobre las "causas del retroceso argentino".

Mientras tanto, el abogado Angel F. Robledo, que fue ministro del Interior durante el gobierno de la presidenta Perón, dijo hoy que se prepara un documento planteando la situación de los presos políticos y gremiales sin causa judicial abierta y la de la ex presidenta, actualmente alojada en una base de la Marina en Azul, 600 kilómetros al sureste

Sobre la expresidenta pesan dos procesos por manejo indebido de fondos públicos. Según Robledo, "el trámite judicial demorará todavía un año más y eso es mucho tiempo".

3 BOMBAS

Una bomba de alto poder estalló hoy frente a un taller mecánico de esta capital donde se reparan vehículos de la Policía Federal y el Ejército.

Según la agencia Noticias argentinas, la deflagración provocó grandes daños materiales, pero no se registraron víctimas.

Otro artefacto explosivo estalló frente al domicilio del jefe de vigilancia de la empresa textil "Hilanderías Olmos", en la ciudad de La Plata, mientras un tercero destrozó, en Buenos Aires, el frente de una dependencia de Agua y Energía Eléctrica.

DENUNCIA DE UN DIPUTADO DE ESTADOS UNIDOS

El representante Robert F. Drinnan acusó en Washington, al gobierno argentino de "aparente complicidad" con las escuadras derechistas, a las que atribuyó haber impuesto un clima de terror en ese país.

El legislador demócrata di-

jo a la Cámara que este elemento tendrá que ser tenido en cuenta cuando el congreso debata más adelante las ventas de equipo militares que se contemplan dentro de la ley de asistencia externa.

Drinnan visitó la Argentina a fin de año como miembro de una comisión de la sociedad pro-Derechos Humanos llamada 'Amnistía Internacional''.

"Durante mi visita a la Argentina así como subsecuentemente se me ha destacado la amplia cual sistemática violencia gubernamental. Se han suspendido allí todas las libertades cívicas; los arrestos sin causa son tolerados, y la tortura es rutinaria. Las escuadras derechistas de la muerte operan con impunidad y aparente complicidad del gobierno".

Drinnan dijo que la comisión de la que el formó parte no concluyó aún su informe final sobre la investigación desarrollada en la escena, pero ofreció a la Cámara un sumario de la situacion allí contenida en la publicación trimestral de "Amnistía Internacional".

La publicación sostiene que "la Alianza Argentina Anticomunista, la temida Triple A. actua sin ninguna interferencia policial... Luego del derrocamiento de la presidente Isabel Perón, el general Jorge Videla aseguró a la nación que "para nosotros el respeto de los Derechos Humanos no se basa en un mandato legal o declaraciones internacionales, sino en profundas convicciones cristianas sobre la dignidad del hombre. 'No obstante esa afirmación, no quedan dudas de que las fuerzas paramilitares de la ultra derecha operan con la connivencia y la colaboración de la policía, de los militares, y de los servicios de Inteligencia".

EXCEUSIOR

Denuncian en EU la Represión en Argentina

Libertades Suspendidas, Asegura un Diputado

Por FAUSTO FERNANDEZ PONTE, corresponsal de EXCELSIOR

WASHINGTON, 2 de febrero—En Argentina, "todas las libertades civiles han sido suspendidas, la represión gubernamental es sistemática y la violencia está muy extendida", afirmó el diputado Robert F. Drinan, sacerdote católico de Masachusets.

Masachusets.

Drinan, del Partido Demócrata, aludió al estado de los derechos humanos y políticos en Argentina al rendir un informe preliminar de su viaje a ese pais sudamericano, enviado por la organización "Amnistía Internacional", para verificar las denuncias de atentados a los derechos humanos.

Robert F. Drinan dio: "Las aprebas

Robert F. Drinan dijo: "Las aprehensiones son práctica común. Los ciudadanos son detenidos arbitrariamente, sin que se les hagan cargos y se les lleve a juicio, y esa práctica tiene el apoyo oficial. La tortura es también común.

"El gobierno — añadió — ha rehusado hacer pública la lista de los prisioneros políticos".

Anunció que un informe completo de su misión a Argentina será hecho público en breve. Drinan víajó a aquel pais sudamericano a finales de 1976.

Afirmó que durante su estadia en Argentina "constaté que todas las libertades civiles han sido suspendidas y que la represión gubernamental es sistemática y la violencia está muy extendida".

Líderes Demócratas Piden sea Liberado un Político

Por FAUSTO FERNANDEZ PONTE, corresponsal de EXCELSIOR

WASHINGTON. 2 de febrero.—Treinta legisladores estadunidenses pidieron hoy al gobierno argentino "la libertad inmediata" del lider político Hipólito S. Irigoyen, cuyo encarcelamiento "lesiona la imagen de Argentina en el mundo".

Los firmantes son miembros del Partido Demócrata a quienes —por sus relaciones estrechas con el Presidente Jimmy Carter— se les identifica como "el equipo de derechos humanos de Jimmy".

En el grupo figuran sacerdotes, abogados, líderes de derechos civiles y otras personas prominentes en la vida pública de Estados Unidos.

En su mensaje, dirigido al Presidente argentino, general Jorge Rafael Videla, los legisladores dicen que "el régimen de seguridad máxima al que Irigoyen esta sometido en la prisión de Rawson, no va de acuerdo ni siquiera con la letra del estado de sitio, en lo que se refiere a los individuos".

frigoyen; añaden, se ha caracterizado por "valerosa defensa" de las libertades

Sin embargo, tras de unos dias de estar en libertad, trigoyen y Amaya fueron arrestados por segunda vez, sin que se presentaran cargos contra ellos.

Amaya falleció a los pocos días de su segunda deten ción, al parecer por falta de medicamentos y atención médica. Irigoyen se halla en mal estado de salud, y se teme por su vida.

Amaya murió a consecuencia de las torturas que recibió, difo la Comisión Argentina de Derechos Humanos, que asegura que también el senador Irigoyen ha sido sometido a torturas

civiles y se un lider político con gran prestigio en el mundo. El senador Irigoyen, cuya "prolongada

detención" es motivo de preocupación para los legisladores norteamericanos, fue detenido el año pasado funto con otro líder de las libertades civiles, Mario Abel Amaya. Ambos fueron puestos en libertad a consecuencia de presiones de gobiernos y entidades políticas social demócratas europeas.

A los pocos : Amaya murió a consecuencia de presiones consecuencia de presiones de gobiernos y entidades políticas social demócratas europeas.

EL SOL DE MEXICO

100 mil Trabajadores Argentinos Rehúsan Aumentar Horas de Labor

BUENOS AIRES, 2 de febrero (AFP, AP, UPI).— Cien mil trabajadores de las compañías de electricidad rehusaron hoy acatar un aumento de seis horas semanales de labor que fue dispuesto por una ley del gobierno militar, que modifica los convenios laborales en las empresas del Estado.

El descontento gremial se produce en momentos en que anuncios oficiales dan cuenta de una inflación del 13.9 por ciento en enero de este año, de renovadas protestas por la reciente clausura del diario "La Opinión" y de reconvenciones del partido radical, exhortando al gobierno a una apertura política.

La situación laboral fue analizada hoy por los integrantes del triunvirato militar, integrado por el general Jorge Rafael Videla, presidente del país y comandante del Ejército, y los comandantes de la Marina y la Fuerza Aérea, almirante Emilio Massera y brigadier Ramón Agosti.

Los trabajadores de las empresas de servicios energéticos, afiliados al sindi-

cato de luz y fuerza, abandonaron hoy sus tareas en las fábricas de la zona ribereña, controladas por los infantes de Marina, una vez cumplida la jornada habitual de seis horas y que deben ser de ocho horas, según las nuevas disposiciones.

En la ciudad balnearia de Mar del Plata, las tropas impidieron que los obreros abandonaran las fábricas, pero pese a ello no se cumplieron tareas, según se informó.

En Rosario, segunda ciudad del país a 312 kilómetros al noroeste se produjeron apagones a raíz de desperfectos que fuentes empresariales atribuyen a sabotajes.

Observadores estiman que en los próximos días, a medida que se extienda la aplicación de las nuevas normas a trabajadores ferroviarios, telefónicos, postales, bancarios y petroleros crecerá la ola de descontento, involucrando a

imedio millón de trabajadores estatales en todo el país.

El aumento del índice del costo de vida en enero, que fue del 347 por ciento len todo el año 1976, fue anunciado por la secretaría de Prensa, de la presidencia.

CAMPAÑA EN FAVOR DE LIDERES POLÍTICOS Y SINDICALES

Organizaciones sindicales peruanas solicitaron hoy la liberación de cuatro dirigentes gremiales de la Argentina.

La petición fue formulada por tres de las cuatro centrales sindicales peruanas (la comunista, la cristiana y la progubernamental), así como por la Confederación Nacional de Comunidades Industriales.

Reclamaron la liberación de los "secuestrados" Arturo Garin, Oscar Chávez, Mario Aguirre y Raúl Barrionuevo, subrayando que en la Argentina se asiste a una reiterada "violación de los derechos humanos y sindicales".

En Washington, un nutrido grupo de

congresistas estadounidenses solicitó al presidente argentino Jorge Rafael Videla que ponga en libertad al exsenador radical Hipólito Solari Irigoyen.

En una carta entregada ayer a la embajada argentina en Estados Unidos, 31 congresistas expresaron al primer mandatario argentino su preocupación "por la prolongada detención del eminente abogado y dirigente político".

El representante Robert F. Drinnan acusó al gobierno argentino de "aparente complicidad" con las escuadras derechistas, a las que atribuyó haber impuesto un clima de terror en el país.

"Durante mi visita a la Argentina, así como subsecuentemente, se me ha destacado la amplia y sistemática violencia gubernamental. Se han suspendido allí todas las libertades cívicas; los arrestos sin causa son tolerados, y la tortura es rutinaria. Las "escuadras derechistas de la muerte" operan con impunidad y aparente complicidad del gobierno".

EL DIA

EU Recibirā a Refugiados Residentes en Argentina

WASHINGTON, 2 de febrero (UPI).-Estados Unidos espera abrir pronto sus puertas a más de un centenar de refugiados sudamericanos que actualmente residen en la Argentina, como parte de un programa de reubicación auspiciado por las Naciones Unidas, según dijeron hoy fuentes oficiales.

Los informantes aseguraron que se trata en su mayoría de refugiados chilenos y algunos uruguayos con residencia en la

Argentina.

Explicaron que las autoridades norteamericanas están procesando en la actuali-dad un centenar de casos y que los refugiados podrían comenzar a llegar a Estados Unidos a fines de este mes o en el curso del próximo.

Al hablar de "casos", los informantes explicaron que se trata por lo general de un jefe de familia, de una persona de un grupo de personas, y, en algunos casos, de una sola persona. Esto hace difícil estimar cuántas personas están comprendidas al referirse a un centenar de "casos".

El programa se basa, en parte, en una resolución aprobada por la comisión de los Derecnos Humanos de las Naciones Unidas en que se instó a la Argentina a cumplir con los derechos humanos y facilitar la salida de aquellos refugiados extranjeros que de-

seen abandonar el país.

Una agrupación privada liberal, el
"Consejo para Asuntos Hemisféricos (COHA)", dijo que durante la próxima reunión
de la comisión de Derechos Humanos de la ONU en Ginebra, la próxima semana, Estados Unidos apoyaría una resolución según la cual se enviaría un grupo investigador a la Argentina en relación con la situación de los derechos humanos en ese país.

Las fuentes oficiales dijeron desconocer las fuentes oficiales dijeron desconocer la resolución a que se refiere COHA y también aseguraron que hasta la fecha la única instrucción que tiene la delegación norteamericana es poner en claro que Estados Unidos está cumpliendo con las obligaciones que contrajo al apoyar la menciona-da resolución sobre la reubicación de refu-

giados extranjeros residentes en Argentina. Un vocero de COHA, Laurence R. Birns, dijo que Estados Unidos estaría obstaculizando la entrada al país de refugiados de gobiernos militares de derecha de América

COHA considera que México sería actualmente el único país que abre sus puertualmente el unico pais que aore sus puertas a refugiados políticos, al tiempo que deploró que Venezuela habría limitado el ingreso de esos refugiados por presuntas presiones "de su poderosa policía política, la DISP".

El CAH Aboga por Cien Refugiados Políticos

WASHINGTON, 2 de febrero (Latin-Reuter, UPI). - El Consejo de Asuntos Hemisféricos (CAH) exhortó hoy a los gobiernos de estados Unidos y Venezuela a abrir sus puertas a más de un centenar de refugiados sudamericanos que actualmente residen en la Argentina, como parte de un programa de reubicación auspiciado por las Naciones Unidas.

El CAH señaló que se trata en su mayoría de refugiados chilenos y algunos uruguayos. Asimismo, explica que las autoridades norteamericanas actualmente procesan un centenar de casos, y que los refugiados podrían comenzar a llegar a Estados Unidos a fines de este mes o en el curso del próximo

El programa se basa en parte en una resolución aprobada por la Comisión de los Derechos Humanos de las Naciones Unidas, en que instó a la Argentina a cumplir con dichos derechos y facilitar la salida de aquellos refugiados extranjeros que deseen abandonar el país.

Según el CAH, durante la próxima reunión de la Comisión de Derechos Humanos de la ONU, en Ginebra, la Unión Americana apoyaría una resolución en la cual se enviaría un grupo investigador a la Argentina, para investigar la situación en ese país.

Laurence R. Burns, vocero del CAH, señaló que Estados Unidos estaría obstaculizando la entrada al país de refugiados de gobiernos militares de América Latina, especialmente de aquellos que la agrupación considera de derecha.

Asimismo, elogió la actitud adoptada en este sentido por el gobierno mexicano. "México es uno de los pocos países del hemisferio que ha demostrado comprensión ante la tragedia de los refugiados políticos", añade el CAH.

El Consejo hace notar que Venezuela era uno de los principales refugios para los que huían de países como la Argentina, Chile y Uruguay, para "salvar sus vidas".

"Ahora estos refugiados encuentran que es casi imposible obtener asilo en Venezuela", afirmó el CAH, organización privada formada por parlamentarios, gremialistas, académicos y religiosos.

"Desgraciadamente, tenemos motivos para creer que esta restricción se debe en gran parte a la influencia de la policía política que está dominada por influyentes exiliados cubanos", agregó.

Según el CAH, estos policías han conseguido influir a la cancillería venezolana para que admita a menos refugiados políticos de países del cono sur.

Exhortan a Venezuela a Acoger más Refugiados

WASHINGTON, 2 de febrero (Latín)—El Consejo de Asuntos Hemisféricos (CAH) exhortó hoy al gobierno venezonalo a que acoja más refugiados políticos de países del cono sur. En un comunicado emitido aquí, el CAH señaló que Venezuela era antes uno de los principales refuzios para los que huian de países como Argentina, Chile y Uruguay para "salvar sus vidas". Ahora estos refugiados encuentran que es casi imposible obtener asilo en Venezuela, afirmó el CAH.

Se Reunirán Este año Carlos A. Pérez y Videla

BUENOS AIRES, 2 de febrero (AP)—Los presidentes de Argentina, general Jorge R, Videla, y de Venezuela. Carlos Andrés Pérez, se reunirán este año en Caracas y firmarán acuerdos "trascendentes" para las dos naciones, se anunció hoy. Un comunicado oficial dice que el general Videla aceptó la invitación de su colega venezolano que le fue entregada esta mañana en la casa de gobierno per el embajador Ernesto Santander. El escueto anuncio gubernamental no menciona la fecha de la entrevista.

EL SCL DE HEXICO

Videla se Entrevistará con Andrés Pérez en el Primer Semestre de 77

BUENOS AIRES, 2 de febrero (AP).— Los presidentes de Argentina, general Jorge R. Videla, y de Venezuela, Carlos Andrés Pérez, se reunirán este año en Caracas y firmarán acuerdos "trascendentes" para las dos naciones, se anunció boy

Un comunicado oficial dice que el general Videla aceptó la invitación de su colega venezolano, que le fue entregada esta mañana en la casa de gobierno por el embajador Ernesto Santander.

El escueto anuncio gubernamental no mencionó la fecha de la entrevista, pero Santander dijo a la "AP" que se efectuará "casi con seguridad en el primer semestre" de este año.

Santander manifestó que las relaciones bilaterales "son óptimas y excelentes" y agregó que había conversado con el general Videla sobre "los más diferentes temas, tanto de interés común como continental e internacional".

El diplomático dijo: "Hablamos también del clima de prebelicismo que tratan de crear los intereses internacionales y contra los cuales es necesario prevenirse". No entró en detalles ni dijo cuáles eran esos "intereses internacionales"

Asimismo, la cancillería colombiana, anunció en Bogotá, que el presidente Alfonso López Michelsen se entrevistará en la tercera semana de febrero, con el presidente de la Junta Militar ecuatoriana, vicealmirante Alfredo Poveda, para tratar asuntos de interés bilateral y multilateral.

El 28 de este mes viajará a San José para firmar con el presidente Daniel Oduber un tratado de delimitación de áreas marinas y submarinas.

Informaciones no oficiales del Brasil dijeron que los presidentes de Brasil, Ernesto Geisel, y de Venezuela, Carlos Andrés Pérez, se reunirán este año en un lugar de la frontera común.

El ministerio de Relaciones Exteriores, sin embargo, no confirmó las versiones y dijo que se trata de "especulaciones periodísticas", pero tampoco hubo una desmentida definitiva.

La misma información señala que Pérez envió recientemente una carta a Geisel en la que, entre otras cosas, expresa la disposición venezolana de vender petróleo al Brasil en "condiciones especiales" no especificadas.

Daghrah Arganila

Reabren Argentina e Inglaterra las Negociaciones Sobre las Malvinas

BUENOS AIRES, 2de febrero (ÂF-P).—La Argentina y Gran Bretaña reanudarán negociaciones sobre las Islas Malvinas en la segunda mitad de este mes, anunció hoy la Cancillería.

Las Islas, situadas en el Atlántico Sur a 500 millas al norte del Cabo de Hornos, son ocupadas por Gran Bretaña y reclamadas por la Argentina desde hace más de un siglo.

Las negociaciones se encontraban interrumpidas desde el 12 de enero de 1976

La Cancillería dijo que el ministro británico de Estado Ted Rowlands, visitará Buenos Aires y Las Malvinas en la segunda quincena de febrero.

"En Buenos Aires el ministro Rowlands se reunirá con funcionarios del gobierno argentino con el objeto de considerar todos los aspectos del futuro de las Islas Malvinas y sobre cooperación económica argentinobritánica en la región del Atlántico Sur Occidental", dice un comunicado.

Las conversaciones acerca de las Islas Malvinas fueron suspendidas en enero de 1976 porque la Argentina se opuso a que una misión científica británica, presidida por lord Shackleton, realizase investigaciones en la zona de las Malvinas.

Las relaciones entre Argentina y Gran Bretaña se deterioraron el 14 de enero de 1976 cuando el gobierno de la entonces presidenta Isabel Perón pidió la salida del país del embajador Derick Roselyn Ashe, quien regresó a Londres.

EL CANCILLER INGLES

Por su parte, en Londres, el canci-

ller Anthony Crosland dijo hoy que Gran Bretaña tratará de iniciar conversaciones con la Argentina y los residentes de las Islas Malvinas sobre el futuro de éstas.

Crosland dijo en la Cámara de los Comunes que Ted Rowlands, ministro de Estado en la Cancillería, irá a Las Malvinas en la segunda quincena de este mes y visitará también Buenos Aires para explorar la posibilidad de iniciar conversaciones formales sobre las islas, que los británicos llaman Islas Falkland.

Las Malvinas han sido motivo de fricción entre Gran Bretaña y la Argentina desde hace mucho tiempo, pero Crosland dijo a los legisladores que el gobierno laborista desea "la cooperación y no el enfrentamiento".

El Sur De Mexico

Concesiona Argentina sus Recursos Pesqueros a los Extranjeros

BUENOS AIRES, febrero 2 (AFP).

— El gobierno argentino concederá a empresas extranjeras la explotación de los recursos vivos de su mar territorial, al sur del paralelo 40 grados sur, se informó hoy aquí oficialmente.

La legislación al respecto fija las normas para un llamado a concurso internacional, para otorgar ese derecho.

El anuncio sobre el tema fue formulado por el secretario de Estado de Intereses Marítimos de Argentina, capitán de navío Carlos Guevara.

El alto funcionario explicó que se autorizó al Ministerio de Economía, como excepción y por el término de un año, a convenir directamente con empresas privadas extranjeras "la explotación, a título experimental, de los recursos vivos del mar, en aguas bajo soberanía argentina situadas al sur del paralelo 40 (grados)".

Los buques extranjeros comprendidos en el convenio, "recibirán el pabellón argentino provisorio y se establecerán excepciones a la nacionalidad de los capitanes, oficiales y la tripulación de los mismos".

FINCAN CONDICIONES DE EXPLOTACION

Según las normas fijadas a quienes se presenten al concurso convocado, los puertos argentinos situados al sur del paralelo 40 deberán ser utilizados por las naves extranjeras, como base de operaciones.

El cupo de captura en los 12 meses de operación será de hasta 200 mil toneladas, de las cuales el 75 por ciento podrá corresponder a merluza; ese cupo puede ser adjudicado a una sola empresa, o como máximo, distribuirse entre 2.

La explotación comercial podrá realizarse con un máximo de 2 buques por empresa, "de aproximadamente 3 mil 500 metros cúbicos de capacidad de bodega", y que dispongan de tecnología moderna.

Las empresas, asimismo, deberán comprometerse a colaborar con Argentina en investigaciones básicas pesqueras, mediante un buque específico destinado a ello por el año que dura el convenio. De la producción obtenida por las empresas extranjeras podra reservarse hasta un 10 por ciento al consumo interno argentino pagada los precios locales.

MANEJO DEL MERCADO

El resto "será absorbido a precios internacionales por el mercado del país de origen de la empresa, con el compromiso de no reexportarlo", salvo que se destine a nuevos mercados o se amplíen los ya existentes.

Se aclara, además, que las exportaciones a realizar por las empresas extranjeras no podrán desplazar o sustituir a "las que realizan las empresas nacionales a los mismos países".

Por otra parte, todos los buques que intervengan en la operación deberán hacer sus reparaciones y reabastecimientos general y de combustible, en puertos argentinos.

También se dispone que el pescado que se obtenga, vendido por las empresas extranjeras, cubrirá con su valor "los costos de la investigación básica y auxiliar" que esas mismas empresas realicen.

Por último, al finalizar el año del convenio, las empresas extranjeras, sus gobiernos de origen y el argentino, "decidirán sobre la radicación definitiva en las áreas seleccionadas".

PLAZO PARA OFERTAS

Las ofertas para el concurso se recibirán en Argentina hasta el 15 de abril y se resolverá 60 días después de la apertura de los sobres.

Según los fundamentos de la disposición, se intenta desarrollar el territorio patagónico argentino y "satisfacer las necesidades internacionales de un mundo con escasez de proteínas".

EL SOL DE MÉXICO

344% ha Subido el Costo de la Vida Argentina en un año

BUENOS AIRES, 2 de febrero (LA-TIN).— EL alza del costo de la vida en Argentina fue en enero de 13.9 por ciento, respecto al mes anterior, y llegó a 344 en los últimos doce meses, según un informe oficial divulgado hoy aquí.

En el fenómeno de enero incidieron especialmente los aumentos de los alquileres y los productos alimenticios, y entre estos últimos los de la carne y derivados.

El índice registrado en el primer mes del año superó las previsiones económicas, que situaban la inflación en un promedio que no excediera el 7 por ciento.

El presupuesto para el corriente año prevé una inflación del 115 por ciento, lo que organismos privados estiman difícil de lograr, de mantenerse el ritmo de alza.

En la serie estabilizada, que sólo regis-

EL SOL DE MEXICO

COOPERACION NIPONA-ARGENTINA

BUENOS AIRES.— Doce expertos siderúrgicos japoneses llegaron a Argentina como consejeros de la compañía estatal, Sociedad Mixta Siderúrgica Argentina, dijo hoy un vocero del gobierno.

La misión fue aprobada por el Ministerio de Industria y Comercio Exterior de Japón, para ayudar a la empresa a expandir su producción actual de 4 millones de toneladas de acero, a 5 en un futuro próximo.

Argentina solicitó de Japón un préstamo de 170 millones de dólares, para la expansión de esta sociedad.

Agentes de Pinochet Actúan en México

Un Documento Secreto de "DINA", en ELSOL

La Dirección de Inteligencia Nacional (DI-NA), policía secreta chilena del general Augusto Pinochet, trabaja en varios países a través de los canales diplomáticos y otros medios, según un documento irrefutable obtenido por este diario.

La confirmación de este hecho, varias veces denunciado, se produce 48 horas después que el periódico norteamericano "Washington Post" informara que el asesinato del exministro de Salvador Allende, Orlando Letelier, fue perpetrado

en Washington el 21 de septiembre pasado por terroristas cubanos anticastristas "pagados y telecomandados desde Chile". El diario atribuyó la noticia a fuentes de la Oficina Federal de Investigaciones (FBI).

Un documento ultrasecreto, firmado por el director de la DINA, coronel Manuel Contreras Sepúlveda y dirigido a Pinochet, solicita 600 mil dólares adicionales para las actividades de la entidad en el exterior y puntualiza las ra-zones. Expedido el 16 de septiembre de 1975, sólo ha podido ser conocido luego de una tenaz labor de la resistencia chilena en el interior.

El oficio de Contreras Sepúlveda contine importantes revelaciones: a) personal de la DINA se encuentra "adscrito" a las misiones diplomáticas de Chile en Peru, Brasil, Argentina, Venezuela, Costa Rica, Bélgica e Italia; b) una labor de "neutralización" de los principales adversarios de la Junta se desarrolla en el exterior, "especialmente en México, Argentina, Costa Rica, Estados Unidos, Francia e Italia"; imfiltrados de la DINA actúan en la Armada del Perú (Marina de Guerra). En este país, además, la organización "subvenciona" a órganos de prensa como "Equis X" y "Opinión Libre"; y c(agentes de la DINA reciben instrucciones en Brasil, en un centro de adiestramiento "antiguerrillero" ubicado en Manaus.

Creada oficialmente en junio de 1974, la DINA comenzó a actuar de hecho en noviembre de 1973, 2 meses después del golpe de estado. Desde entonces, ha encarcelado ilegalmente a más de 100 mil personas y su acción fue caracterizada por un Comité Investigador de las Naciones Unidas, como "la tortura institucionalizada"

En el plano exterior, la DINA ha sido responsabilizada del asesinato del general Carlos Prats, excomandante en jefe del Ejército, ocurrido en Buenos Aires, Argentina, en septiembre de 1974 y del fracasado homicidio del líder democratacristiano, Bernardo Leihgton y de su

REPUBLICA DE CHILE PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

D) NA

· EJEMPLAR N° / HOJA N° / DINA (R) Nº / 795 /107 OBJ. Aclara sobre Ardido de aumento del presupuesto.

SANTIAGO, 1 6 SEP. 1975

DEL SR. DIRECTOR DE INTELIGENCIA NACIONAL

AL EXCMO SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

En abención a lo convenido con V.E., especifico las razones por las que considero indispensable solicitar una partida adicional de 600 mil dólares en el presupuesto de esta Dirección para el año en

- 1. Aumento del persenul de la DINA adscripto a las misiones diplomisticas de Chile. En total diez personas: 2 en Perú, 2 en Brasil, 2 en Argentina, 1 en Venezuela, 1 en Costa Rica, 1 en Sélgien y l en Italia.
- 2. Gastos adicionales, para la neutralización de los principales adversarios de la Junta de Cobierno en el exterior, especialmente en México, Argentina, Costo Rica, EE.UU., Francia e Italia.
- 3. Castos relacionados con las operaciones en el Perú: ayuda a nuestros partidurios en la Armada poruana y en la prensa, particulormente contribuciones a "Equis X" y "Opinión Libre".
- 1/2 Asignaciones para los oficiales de esta Dirección que siguen cursos de preparación de grupos untiguerrilleros en el Centro de adiestramiento de la ciudad de Manaus, Brasil.

Saluda a V.E.

COROSEL

CTOR DE INTELIGENCIA HACIONAL

esposa, quienes fueron balaceados en Roma, Italia, en octubre de 1975.

La última acción terrorista que se le atribuye es la muerte de Orlando Letelier, quien fue eliminado junto con su secretaria, la norteamericana Ronnie Moffit, cuando una bomba estalló en el automóvil en que viajaban, en el llamado "barrio diplomático" de Washington, a unos metros de la sede de la embajada de Pinochet.

A continuación una fotocopia del irrefutable documento enviado a Pinochet por el jefe de la Dirección de Inteligencia Nacional (DINA), he aquí el facsimil:

quí Torturadores de Videla: Rodolfo Puiggrós

Por Carlos FERREYRA

Los asilados argentinos aquí confirmaron la presencia en México de un grupo de agentes policiacos de su país, aparentemente enviados para cometer atentados contra los más destacados hombres en el exilio. Los agentes del gobierno del general Videla, precisaron, no están en las nóminas de la embajada argentina, "pero tampoco vienen a vacacionar".

Por su parte, los exiliados chilenos opinaron que debido a los acuerdos suscritos en agosto de 1976 entre el jefe de la Junta Militar de ese país y los grupos de cubanos residentes en Miami, Florida, "estos serán los ejecutores de los designios de Augusto Pinochet contra los que fueron integrantes del gobierno de la Unidad Popular''.

El exrector de la Universidad de Buenos Aires, Rodolfo Puiggrós, por segunda vez exiliado en México debido a su oposición a los gobiernos militares, respaldó la denuncia realizada por EL SOL DE MEXICO respecto a un grupo de "matones" que habrían llegado a México con el fin de cometer atentados contra los dirigentes argentinos asilados aquí.

Por su parte, el exsenador de la Unidad Popular por el Partido Socialista Chileno, Aniceto Rodríguez, confirmó que en varios países latinoamericanos han sido hostilizados los exministros del gobierno de Salvador Allende, "inclusive algunos de ellos asesinados, como Orlando Letelier, en Washington".

Según las informaciones recabadas por jóvenes miembros de la Casa del Pueblo Argentino en esta ciudad, por lo menos tres policias militares del gobierno de ese país han sido identificados plenamente.

Respecto a los hombres contratados por Pinochet, en círculos chilenos se precisó que no es posible identificarlos debido a que proceden de Estados Unidos o de algunos países centroamericanos, usan pasaportes legales

e ingresaron al país como turistas.

Puiggrós manifestó que "no tólo los jóvenes argentinos han detectado la presenció de torturadores profesionales del gobierno de Videla, sino también personas maduras los han visto. No creemos que vengan a México como turistas, sino que vienen a ejercer su profesión, lo único que saben hacer: victimar a quien se opone a la actual situación".

La certeza del arribo de 16 o 17 agentes de la policia militar argentina a México, motivó que la semana pasada, el secretario de Gobernación se reuniera con Rodolfo Puiggrós, Ricardo Obregón Cano -exgobernador de Córdoba, Argentina- y Hugo Vigorena, exembajador chileno en México, a los que se requirió toda la información que tuviesen al respecto.

Las autoridades ofrecieron intervenir en el asunto y asignar una guardia permanente para garantizar la seguridad de quienes se acogieron a la hospitalidad de México.

"Por esa razón confiamos de manera absoluta en la seguridad que pueda darnos el gobierno mexicano, y sólo vamos a hacer lo que éste disponga -señaló Puiggrós-En todo caso, suscribimos absolutamente lo que publicó Manuel Buendía en las páginas de su periódico"

Sin embargo, el exsenador chileno Aniceto Rodríguez, explicó que en todos los países donde se concentra gran número de asilados chilenos se han tomado "algunas medidas de seguridad, minimas, pero en todo caso necesarias, para salvaguardar la vida y los intereses de

nuestros compañeros y sus familiares".

Dentro de lo que se menciona como "la Internacional del Crimen" contra los sectores progresistas suramericanos, se ubica también el acuerdo realizado entre los gobiernos de la Argentina, Uruguay, Paraguay, Brasil y Bolivia, que incluye "el intercambio de perseguidos políticos, la ejecución de los más notorios y la libre acción de las respectivas fuerzas represivas en cualquiera de estas naciones".

Aclaran que obviamente "los acuerdos no han trascendido en su contenido, pero quedaron probados por los hechos como los asesinatos de chilenos en la Argentina o la detención y envió a sus países de origen de paraguayos o uruguayos", precisó Puiggrós.

Según los datos más aceptados por los asilados argentinos, los enviados videlistas serían 16 o 17. De ellos, 10 llegaron procedentes de Italia, en tanto que el resto lo habría hecho desde Puerto Rico. Aquí se reunieron y varias veces fueron vistos en la representación diplomática argentina y en un restaurante.

Otras ocasiones fueron observados en grupos menores cuando fotografiaban las casas de los asilados o también mientras hacian aparentes guardias frente a la casona de Roma número 1, de esta capital, donde se encuentra la Casa del Pueblo Argentino. Para ello, en evidente actitud intimidatoria, utilizaban el auto "Peugeot-504" blanco con placas argentinas.

Para apoyar la denuncia, citaron el caso del coronel Arturo Navarro, sucesor de Obregón Cano como gobernador de la provincia de Córdoba, quien fue acusado por periódicos españoles de formar parte de los "Guerrilleros de Cristo Rey" y de enviar a sus agentes a participar en acciones terroristas en Madrid.

Al respecto, mencionaron a Navarro como un destacado golpista que recibió como premio la gubernatura militar de Córdoba después que Obregón Cano fue destituldo, y añadieron que dos de los policias argentinos con los que viajó a España fueron detenidos durante recientes disturbios en la capital ibérica. Las fotos respectivas las publicaron los diarios locales.

En la última semana se realizaron en México dos encuentros a los que asistieron, por un lado, importantes dirigentes chilenos en el exilio, y por otra, los asilados argentinos en México.

En ambos casos se analizó cuidadosamente la represión en ambos países y se advirtió sobre la posibilidad de atentados contra los líderes de la resistencia en el

Denuncian que hay 20 mil Presos Políticos en Argentina

Evidencias que el Régimen de Videla Apela a Torturas

Por FAUSTO FERNANDEZ PONTE, corresponsal de EXCELSIOR

WASHINGTON, 3 de febrero—El número de presos políticos en Argentina es de 17,000 a 20,000, según estimaciones de grupos calificados de lucha en favor de los derechos humanos.

En esas estimaciones se consigna también que unos cuatro mil presos políticos son ciudadanos de países americanos exiliados en Argentina.

La Comisión Interiglesias por los Derechos Civiles, de Canadá; Amnistía Internacional, con sede en Londres y la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos, de Argentina tienen evidencias de que la mayoria de los presos políticos son sistemáticamente torturados.

Las estimaciones de estos organismos respecto al número de presos políticos fueron incluidas en un informe especial preparado por la Comisión Argentina por los Derechos Humanos (CADHU). El informe está siendo distribuido ampliamente en Estados Unidos, indicándose que un ejemplar fue enviado al Presidente James E. Carter.

En el informe se hace notar que el departamento de Estado reconoció, en las postrimerias del gobierno de Gerald L. Ford, que el número de presos politicos en Argonian de de presos politicos en Argonian de de presos politicos en Argonian en de que proceso.

cos en Argentina era de cuatro mil.

El informe sostiene que "La CADHU hace notal" la seriedad de la subestimación de parte del departamento de Estado, respecto al número de presos políticos en Argentina".

"Las estimaciones del departamento de Estado sitúa al número (de presos politicos) en poco menos de cuatro mil, en contradicción directa con las estimaciones, dignas de toda confianza, de 17,000 a 20,000 presos políticos hechos por la Comisión Interiglesias por los Estados Humanos de Canadá. Amnistia Internacional y la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos en Argentina".

La CADHU señala en el informe que "el propósito de éste no es sólo el de presentar una lista de violaciones comprobadas de los derechos humanos ocurridas en Argentina, sino que es un intento de describir el contexto en el cual esas violaciones ocurren, para que éstas puedan ser comprendidas mejor".

TORTURAS SISTEMATICAS

Se indica en el informe que la tertura a presos políticos es sistemática y abarca todas las formas conocidas, tanto física como sicológica, para "minar la moral de la persona y debilitarla físicamente".

A su vez, presentan testimonios de presos políticos en las prisiones de Sierra Chica, Villa Devoto, Coronda y otras, inclusive algunas militares en la provincia de Tucumán.

La tortura —afirma la CADHU— es realizada en muchas prisiones por oficiales del Ejército a cargo de las prisiones. Se aplica en general jerárquicamente, es decir, un grupo seleccionado de presos políticos son torturados más que otros.

También se informa en el documento que en Argentina hay unas 20,000 personas asiladas en el pais, que son victimas de una persecusión constante, ya que se les intimida, acosa, hostiliza y se les arresta sin que se les hegan cargos o sean sometidos a juicios.

EL SOL DE MÉXICO

Proyecta el Gobierno Argentino Ocupa Militarmente las Centrales Eléctrica

BUENOS AIRES, 3 de febrero (AP, UPI).— El gobierno militar argentino estudiaba hoy la posibilidad de enviar tropas a las principales centrales energéticas del país, al proseguir la resistencia de casi 100 mil trabajadores de la electricidad a una nueva ley que aumenta sus horas de trabajo.

Los trabajadores de las compañías de electricidad, que en la Argentina son estatales o están bajo control gubernamental, gozaban anteriormente de un régimen laboral especial, que establecía una serie de beneficios y privilegios, tales como la semana de 36 horas, sobresueldos, horas ext. a especiales y viáticos.

El gobierno militar suprimió tales beneficios elevando la semana laboral a 42 horas. Pero los obreros rechazaron la medida y continuaron

cumpliendo sus antiguos horarios.

El año pasado las autoridades militares prohibieron las huelgas y pusieron en vigencia una severa ley que castiga con cesantía y prisión a quienes promuevan o acaten paros de actividades.

La compañía estatal Servicios Eléctricos del Gran Buenos Aires (SEGBA), advirtió hoy en un comunicado dirigido a la población, que "las anomalías que se observan en el trabajo de su personal producirán en un futuro próximo una merma en la eficiencia del servicio que presta la empresa".

La agrupación Amnistía Internacional en un informe distribu Washington, que desde que los militares derrocaron a Isabel Per violencia política ha aumentado "sanguinariamente", en tanto que las fuerzas militares dieron muerte a 12 guerrilleros.

"La violencia envuelve a la Argentina", dijo la agrupación en forme cuyo texto fue incluido esta semana en el diario de sesion Congreso, por el diputado demócrata Robert F. Drinan.

En Buenos Aires, por lo menos 12 guerrilleros murieron en e tamientos con fuerzas de seguridad, dijeron fuentes policiales.

Nueve fueron abatidos en Ciudadela, a unos 10 kilómetros al de Buenos Aires, cuando se resistieron a balazos a militares y pe que intentaron detenerlos, añadieron los informantes.

Dijeron que los nueve guerrilleros pintaban leyendas subversivizquierda en paredes.

Otros dos insurgentes fueron ultimados por fuerzas de segurid Florencio Varela, unos 35 kilómetros al sur, cuando se resistic balazos a una orden de detención, durante un control de vehículo jeron las fuentes.

El último guerrillero, según los informes, fue muerto en la loc de Martínez.

Hubo Cortes de luz en Buenos Aires por el Conflicto Obrero

(UPI-AP)

BUENOS AIRES, 3 de febrero.—El gobierno militar argentino estudiaba hoy la posibilidad de enviar tropas a las principales centrales energéticas del país, al proseguir los sabotajes y la resistencia de casi cien mil trabajadores de la electricidad a una nueva ley que aumenta sus horas de trabajo.

Hoy hubo inesperados apagones en Buenos Aires y las autoridades lo atribuyen a la protesta de los trabajadores prerodicas

Los apagones, que afectaron a varios barrios de la capital, se debieron al parecer a daños intencionales en algunas plantas generadoras, dijeron las autoridades.

La empresa estatal Servicios Eléctricos del gran Buenos Aires (SEGBA) había advertido anoche en un comunicado que mermaría la eficiencia del servicio por las anomalías que se vienen registrando" en el trabajo de su personal.

Pero SEGBA no anticipó la posibilidad de apagones, los primeros de magnitud desde que comenzo el conflicto nace diez días.

Los problemas surgieron cuando el gobierno ratificó que a partir del martes pasado comenzaba a regir una ley que derogó una serie de cláusulas laborales consideradas de "privilegio" con respecto a otros gremios.

Se estima que alrededor de 100 mil empleados de esta capital y el interior del país participan en un movimiento de "trabajo a desgano".

Voceros gremiales dijeron que hoy los trabajadores energéticos volvieron a retirarse, por tercer día consecutivo, en su horario habitual, apesar de una disposición del gobierno que les elevó una hora má el turno diario.

En el interior del país, dijeron fuentes oficiales, también se registraron algunos apagones, pero fueron rápidamente solucionados.

La energía eléctrica en Buenos Aires se restableció en algunos casos, pero en otros, cuadrillas de trabajadores fueron a las zonas afectadas y se retiraron sin solucionar el prolema, dijeron testigos.

Se especula en fuentes gremiales que el conflicto podría extenderse, ya que la ley será aplicada más adelante a todas las empresas estatales.

MATAN A 9 PERSONAS JUNTO A UN MURO

Nueve presuntos guerrilleros de izquierda —incluyendo 4 mujeres— fueron muertos esta madrugada por las fuerzas de seguridad en el suburbio bonaerense de Ciudadela, según informan fuentes de la seguridad.

El incidente aumentó a 19 el número de supuestos guerrilleros muertos en los últimos cinco días en Ciudadela, al oeste de la capital. En el suburbio se encuentra el cuartel policial en el que estalló una bomba que mató a tres representantes del orden. Las fuerzas de seguridad agregaron que una fuerza combinada de la policía y patrullas de las fuerzas armadas sorprendieron a nueve personas pintando consignas subversivas en las murallas, a las dos de esta madrugada.

Los sospechosos abrieron fuego contra la patrulla de seguridad, según el informe oficial, y todos murieron en un breve tiroteo que siguió.

No se informó de bajas entre las fuerzas de Seguridad.

Un total de 132 personas han perecido en lo que va del año a consecuencia de la violencia política que azota a la Argentina

CONVENIO CON CHINA

En un acuerdo que ampliará el actual volumen de comercio entre ambos países, Argentina y la República Popular China dispusieron realizar sus futuras negociaciones en el marco del tratamiento mutuo de "nación más favorecida".

El tratamiento de "nación más favorecida" se concederá, de acuerdo con los términos del compromiso, en lo concerniente al régimen de concesión o exención de licencias, transferencias o pago de divisas, tarifas aduaneras, otros impuestos y gastos establecidos, así como en lo concerniente a formalidades, reglas y procedimientos administrativos.

EXCELSIOR

Embestida Extremista en Contra de la Democracia en España

Un Judío Nazista Encabeza la Lista de Activistas Sudamericanos Aprehendidos

De Cambio 16, exclusiva en México para EXCELSIOR

MADRID, 3 de febrero, - Mientras manos militares instalaban los féretros donde toda España iba a velar los cuerpos de un guardia civil y dos agentes de la policía armada, el viernes 27 pasado, el Consejo de Ministros decidía en febril reunión una serie de medidas de seguridad para tratar de atajar la ferocidad de las últimas muertes.

Quedaba atrás una trágica semana sembrada de cadáveres de abogados y agentes del orden, más el secuestro del teniente general Villaescusa Quilis, que se sumaba al inhallable Oriol y Urquijo. Y se abria otra semana donde marcó el tono la detención del supuesto implicado en el asesinato de Arturo Ruiz García, el judio-argentino-es-lovaco Jorge Cesarski, las horas de cárcel del supuesto jefe de los "Guerrilleros de Cristo Rey", Mariano Sánchez Covisa, y las detenciones de sudamericanos practicadas a diestro y siniestro; "mayormente a siniestro", como dijo a Cambio 16 un ex diputado argentino, peronista.

El orden público parecia i haber sido reorientado. La cárcel empezó a ser frecuentada rambién por gentes de derecha. El 29 de diciembre, los ciudadanos José María Pérez de Herrasti Narváez, de 43 años, y Jesús Maria Palacios Tapia, de 24, debieron pagar cada uno medio millón de pesetas (160,000 pesos, aproximadamente) por un par de paraguazos aplicados el dia 20 del mismo mes sobre las espaldas de Fernández Miranda, Presidente de las Cortes, a la salida de un funeral que conmemoraba otro aniversa-rio de la muerte del almirante Carrero Blanco.

En el mes de enero, cuatro personas que se identificaron como miembros de Fuerza Nueva conocieron el calabozo de una comisaría, donde hallaron alojamiento después de agredir a los parroquianos de una cafeteria y una discoteca, negocios ambos a menos de cien metros de la sede de su

partido. , Pero donde se apreció mejor el cambio fue en el caso del asesinato del joven Arturo Ruiz, muerto por bala durante una manifestación por amnistia. Al día siguiente, la declaración de un testigo que tuvo la sangre fria de seguir por las calles a los hombres de la pistola, permitió la detención del argentino Jorge Cesarski, miembro destacado de la ultraderecha, con frondoso historial donde se barajan la militancia derechista y el delito común.

UN JUDIO PRO NAZI

A la caida de Perón, en septiembre de 1955, Jorge Cesarski militaba, pese a su origen judio, en la ultraderecha y pro nazi "Alianza Liberta-dora Nacionalista" de la Ar-gentina, grupo de pistoleros que asolaban las calles de Buenos Aires en absoluta impunidad, amparado por su ca-rácter de fuerza de choque del peronismo.

Según amigos auyos de la juventud, Cesarski fue dete-nido entonces y se le torturó con simulacros de fusilamientos que dafiaron para siempre su salud siquica.

Al salir de la cárcel, Cesarski vino a España, y trabajó como agente de seguro turistico. Negocios paralelos de carácter fraudulento le llevaron a la cárcel acusado de estafa. Luego de cumplir su condena no fue expulsado del pais, como suele hacerse con los extranjeros. Tenía buenos amigos. Obtuvo nuevo trabajo amigos. Obtuvo nuevo tratajo en "Sanitas", organización privada de salud donde, se afirma, tiene mucha fuerza el marqués de Villaverde. En el bar del Instituto de Cultura Hispánica se recuerda siempre la personalidad de Cesarski. el hombre que llevaba en la contrasolapa una cruz gama-da. Fervoroso orador del viejo falangismo nacional-catolicista, amigo del grupo político de Bias Piñar, fue portavoz de ideologías que, por ese en-tonces, la tecnocracia de los años sesentas había sepultado bajo polvo.

En el último trimestre, Cesarski se destacó especialmente. Fue uno de los organizadores de la concentración franquista del 20 de noviembre, intentô recibir en Barajas con un monedero a Olof Pal-me, en memoria de los tiempos en el que dirigente sueco hizo pública colecta en favor de los presos políticos, y recibió una mención honorifica en el Primer Congreso Nacional de Fuerza Nueva.

Se le vio en Canarias el año pasado, en reuniones con el grupo fascista que frecuenta la cafetería "San Remo", en Las Palmas. Se le vio en Allcante, donde declaró a la prensa, como tantas veces, que él era el jefe de los "Grupos de Autodefensa Jus-ticialista" y, en particular, ticialista" y, en particular, miembro del comando "Cazo-

te", palabra argentina que

quiere decir pufietazo, El caso Cesarski sensibilizó a las autoridades sobre la presencia de sudamericanos en España, Exiliados políti-cos o simples emigrantes por la crisis económica en que han sumido a Sudamérica las dictaduras militares, muchas personas de la clase media se sumaron a los cubanos que no quiso Fidel Castro.

LOS CUBANOS, MENOS TIMIDOS

Cesarski fue solamente el primer detenido. Decenas de registros domiciliarios y detenciones de sospechosos, causaron pánico en la colonia sudamericana. Un ex diputado peronista, luego de convenir con esta revista un reportaje sobre lo que opinan los exiliados de esta campaña de detenciones, terminó por de detenciones, terminó por negarse a declarar, "Pueden echarnos", alegó.

Menos timidos parecen los exiliados cubanos. Cerca de 100 hombres de esta nacionalidad han estado colaborando en los últimos tiempos directa o indirectamente, con la ultraderecha española, la CIA estadunidense v otras organizaciones derechistas o fascistas internacionales, según ha podido saber Cambio 16 en fuentes competentes.

Como anticastristas, algunos de ellos habían tomado parte en los atentados contra el consulado de Cuba en Madrid, en 1974, contra la empresa Cubana de Aviación, en de secuestro dirigidos contra funcionarios cubanos en Es-paña, hasta ahora sin éxito.

También se afirma su presencia en Montejurra, en 1976. Otros fueron vistos en com-pañía de "guerrilleros de Cris-to Rey", actuando contra los manifestantes democráticos, incluso se afirma que han

colaborado con la detención de algunas personas. "Sin embargo, la mayor parte de los que vienen ahora a este pais son dificilmente detectables por la policia, va que suelen viajar con pasaporte estadu-nidense o mexicano", se dijo a esta revista en medios allegados a la embajada cubana.

Se añadió que "si bien Mia. mi, México y Guatemala fueron las bases utilizadas por la CIA para el adiestramiento de sus comandos contrarrevolucionarios. España has ido el t campo de operaciones para la planificación de atentados contra las embajadas de Cuba en Europa, y el tempo-ral subterfugio de los reali-zadores de estos hechos".

Los anticastristas tendrian en España, según esas fuentes, una verdadera organización terrorista de nombre "Abda-la", título de un poema escrito por el poeta cubano José Marti. El principal responsable de la organización seria ble de la organización seria Felipe Díaz, estudiante de eco-nomía en la Universidad Com-plutense de Madrid, detenido la semana pasada por la po-licia bajo la imputación de realizar secuestros diplomá-ticos cubanos en Europa. La policía le ha puesto ya en libertad.

La organización carece de sede oficial, pero se afirma que sus militantes suelen reunirse en el centro cubano de la calle madrileña de Claudio Coello. Tendria también filia-les en Zaragoza, Salamanca y Santiago de Compostela. Su mentor ideológico seria el pe-riodista cubano Gastón Baquero, ex cronista de sociedad en La Habana durante el go-bierno de Batista, hoy colabo-rador del periódico "El Alcázar", donde firma con los seu-dónimos de "Ariel" y "El Europeo".

La policia española sigue a varios cubanos, exiliados, se-gún fuentes solventes. Uno de ellos sería Mike González, vinculado a la wiskeria de la calle Capitán Haya. Otro, Reinaldo Luis Dominguez, a quien en varias ocasiones se ha visto enfrentandose en Barajas contra diplomáticos cubanos que visitan España. Al parecer, Dominguez logro escapar antes que la policia es-pañola le detuviera. Menos suerte tuvo Julio

Carlos Pérez Pérez, detenido carios Petez Petez, detentos a disposición del juzgado de instrucción número 15, de Madrid. Considerado jefe del "Frente Cubano de Liberación Nacional" en la capital española, Pérez trabaja como ingeniero electrónico en compañía estadunidense "Hewlet Packard". Ya fue detenido anteriormente en relación con el atentado a las oficinas madrileñas del consulado cu-bano, en 1974.

Inusitada Actividad del Fascio Italiano en la Capital Española

De Diario 16, exclusivo en México para EXCELSIOR

Se ha sabido ahora que los. intentos de realizar una reunión de la "internacional fasno, Gonzalves Razapote. cista" en Barcelona, el pasado mes de octubre, concluyeron en la construcción de la "Organización de Africa Libre" (OAL).

A la reunión constitutiva de la "OAL" acudieron represen-tantes del Movimiento Social Italiano, de la antigua "OAS" francesa, "Guerrilleros de Cristo Rey", miembros de la "Alianza Anticomunista Argentina" (AAA) y representantes del exiliado fascismo portugués, destacando hom-

bres como Barbieri Cardoso, antiguo director de la policia política portuguesa (PIDE); Jorge Jardim, conocido colo-nialista português en Mozam-

La reunión, según el corresponsal de Diario 16 en Lisboa, César Oliveira, se efectuó a instancias portuguesas debido al retroceso de los intereses estadunidenses en Africa.

Discute Latinoamérica su Política Ante el FMI

MONTEVIDEO, 3 de febrero. (ANSA)-Los gobernado-MONTEVIDEO, 3 de febrero. (ANSA)—Los gobernadores, ante el Fondo Monetario Internacional y Banco Mundial, de seis países de la región, se reunirán en Punta del Este, Uruguay, entre el 28 de febrero y el 2 de marzo, se anunció hoy en esta capital. Concurrirán ministros de Economia y presidentes de los Bancos Centrales de Argentina, Bolivia, Chile, Ecuador, Paraguay y Uruguay, para decidir sus respectivas políticas en el seno de esos organismos internacionales y designar a los nuevos representantes en los comités ejecutivos de tales entidades.

EXCELSIOR

"Argentina Elimina Reivindicaciones Laborales Para Cumplir sus Compromisos con el FMI

Por NICOLAS ESPARZA

BUENOS AIRES, 3 de febrero (IPS). El gobierno argentino comenzó a aplicas medidas destinadas a "eliminar privilegios" de los trabajadores estatales.

Los llamados "privilegios" son —desde el punto de vista laboral— conquistas obtenidas en negociación con las empresas. Esta "eliminación de privilegios" sas. Esta "eliminación de privilegios" responde a la metodología elegida por el gobierno militar: efectuar la nivelación de las desigualdades sociales hacia abajo, es decir, haciendo retroceder a quienes estabar en mejor situación relativa: el fundamento moral de esta política es la necesidad de que todos se sacrifiquen

para sacar al pais adelante.
En rigor, el régimen que preside Jorge Rafael Videla no parece tener otro remedio que la "mano dura" si es que desea cumplir sus compromisos y promesas con el Fondo Monetario Interna-

cional. Estas exigen que el presupuesto com enca un déficir que no puede exceder el tres por ciento del producto bruto interno. La mitad prácticamente de ese presupuesto está dedicada a pagar amortizaciones y servicios de la deuda externa de doce mil millones de dola res que tiene Argentina y a gastos de seguridad y defensa (esto implica aten-der la carrera armamentista en America Latina y destinar recursos a la contrainsurgencia). Esta mitad del presupuesto —según

decisiones del poder militar es inelástica en términos absolutos. Los recortes, para atenuar el déficit, deben producirse entonces en las áreas que hacen al bienes-rar general (salud, vivienda, educación, la contracción de los gastos

del Estado, tanto a través del corte de inversiones como de la reducción de los gastos de personal, a través de licenciamientos forzosos, cesantias y disminución del costo de la mano de obra.

El cese de "privilegios" afecta a medio

millón de trabajadores de empresas esta-tales y el nuevo régimen comenzó a aplicarse en las empresas eléctricas. Concretamente se elevó la cantidad de horas semanales de trabajo, de 36 a 42, se anuló el pago de horas extraordinarias y de francos compensatorios por tra-dias festivos y también se anula participación sindical en el régimen promociones en las empresas, en la ineción de tareas y en la forma-

ción de planteles. La decisión provocó la inmediata reacción del personal —alrededor de treinta mil personas— que se niegan a cumplir las nuevas condiciones porque violan nor-

mas convenidas entre sindicatos y Estado. El segundo sector estatal elegido por la metodología oficial es de ferrocarriles. Con cuarenta mil kilómetros de via, el Ferrocarril Argentina —estatizado en la postguerra —es el más extenso de América Latina. El déficit estimado por las autoridades de la empresa es de dos millones de dólares diarios, o sea alrededor de 700 millones de dólares para el ejerciclo 1977.

La propuesta del Ministro de Economia, José Martinez de Hoz, es levantar el 30 por ciento del total de vias y vender terrenos correspondientes (el ferrocarril es propietario de un ancho de cien metros por donde pasan las vias) a par-ticulares. La tesis de las autoridades mi-litares de la empresa es "secar" los ra-males llamados improductivos mediante el desuso de los mismos, Martinez de Hoz sostiene que esta segunda alternativa deja abiertas las puertas para que un eventual futuro gobierno populista pueda

volver a emplearlos con el consiguiente perfuicio para el país.

Por "secado" o por venta lisa y llana, lo cierto se que la medida dejaria sin trabajo a quince mil personas, cifra nada despreciable si se tiene en cuenta que aumentará torsión a una situación ya has. mentará tensión a una situación ya bas-tante conmocionada por la rigida política económica y la inflación.

Continúan los Apagones y Matan a Otros 12 Guerrilleros en Argentina

BUENOS AIRES, 3 de febrero (AP, Latin)—Doce extremistas murieron hoy en enfrentamientos con las fuerzas de seguridad, dijo la policia, que no informó de bajas entre sus elementos.

jas entre sus elementos.

Nueve guerrilleros —cinco hombres y cuatro mujeres—perecieron en la Ciudadela, a 10 kilómetros de la capital, cuando resistieron a balazos la orden de detención hecha por elementos militares y de policia

hecha por elementos militares y de policia.

Los muertos, dice el comunicado, estaban dedicados a pintar leyendas subversivas en los muros de una casa

Hace seis días, el estallido de una bomba colocada frente a la comisaria de la Ciudadela causó la muerte del comisario, su segundo y un agente. Desde entonces, 19 guerrilleros han sido muertos por elementos policiacos en esa zona.

Otros dos insurgentes cayeron en la población de Florencio Varela, a 45 kilómetros de Euenos Aires, cuando resistieron a balazos una orden de detención durante una revisión de automóviles, dijo una fuente militar

El duodéci mo guerrillero muritó en la localidad de Martinez, a 15 kilómetros de la capital, bajo las balas de una patrulla policial que lo serpiendió pintando le mas antisubversivos.

Con estas muertes, el saldo de la violencia política en lo que va del año se elevó a 151 muertos. El año pasado las victimas fueron 1.480.

Mientras tanto, hoy en Buenos Aires hubo apagones en amplios sectores, al abandonar los trabajadores eléctricos sus tareas antes de terminar el nuevo horario impuesto por el gobierno.

Los electricistas se resisten desde hace dos semanas a las nuevas disposiciones gubernamentales que, además de aumentar el horario semanal, derogan una serie de beneficios laborates que, a juicio del régimen militar, constituyen "privilegios" sobre otros sectores laborales.

Se estima que alrededor de 100,000 empleado: bonaerenses y del interior del país participan en el movimiento de "trabajo s desgano" (tortuguismo).

Tuguismo)

EL DIA

Amnistía Internacional Informa Sobre la Situación Argentina

WASHINGTON, 3 de febrero (UPI).— La agrupación
"Amnistía Internacional",
que investiga violaciones de
Derechos Humanos a escala
global, denunció en un informe publicado en esta capital
que la violencia política en la
Argentina ha aumentado
"sanguinariamente" desde el
golpe militar de marzo de
1976

"La violencia está envolviendo a la Argentína", dijo la agrupación en un informe cuyo texto fue incluido esta semana en el diario de sesiones del Congreso por el diputado demócrata Robert F. Drinan.

Drinan, un parlamentario liberal por el Estado de Massachusetts, estuvo en Argentina en noviembre de 1976 como parte de una delegación de Amnistía Internacional.

Al incluir el texto del informe en el diario de sesiones, Drinan dijo que pronto someterá a la Cámara de Representantes su propio informe sobre las impresiones de su visita a la Argentina, y agregó que deberá tenerse en cuenta cuando el congreso considere el programa de ayuda militar a ese país, que asciende a unos 48 millones de dólares.

Según Amnistía Internacional, "a pesar de las declaraciones hechas por las nuevas autoridades argentinas luego del golpe militar de que sería respetado el derecho internacional, la violencia contra las comunidades de refugiados ha aumentado sanguinariamente desde el golpe de marzo de 1976".

Luego dijo en su informe que "en este año (refiriéndose a 1976) por lo menos mil 300 personas han muerto en la guerra que los elementos de Seguridad realizan contra los subversivos".

"Los secuestros y los asesinatos no parecen disminuir", dijo el informe, que parece responsabilizar a grupos paramilitares de la derecha, más bien que a terroristas de la izquierda, de la violencia política argentina. Así, el informe señala que "las fuerzas de seguridad argentinas hablan de un creciente éxito en su lucha contra los guerrilleros izquierdistas que, según el Gobierno, son los que amenazan la estructura social del país".

"Sin embargo -agregó- no existe duda alguna que las fuerzas paramilitares ultraderechistas son las responsables de los brutales asesinatos de Zelmar Michelini, Gutiérrez Ruiz (dos exiliados urugua-yos), de cinco sacerdotes, y de la ejecución en masa de 46 personas en dos ocasiones separadas...".

Amnistía Internacional alega que estos grupos paramilitares "operan con el consentimiento y la colaboración de la policía regular, las Fuerzas Armadas y los Servicios de Inteligencia".

El informe también dijo que "existe creciente evidencia sobre la cooperación entre las fuerzas de seguridad de Argentina y Uruguay con el objetivo de eliminar sistemáticamente a los exiliados uruguayos" que viven en Argentina. Denunció incluso que "fuerzas de seguridad uruguayas operan dentro del país (Argentina) con el tácito apoyo de las autoridades argentinas".

EL SOL DE MÉXICO

Presencias Indeseables

I documento secreto de la Dirección de Inteligencia Nacional chilena publicado ayer por EL SOL DE ME-XICO prueba de manera incontestable que agentes del dictador Augusto Pinochet actúan en territorio nacional mexicano, con la finalidad de "neutralizar" las actividades de los adversarios de la junta militar que tiraniza a Chile. A ello se suma el testimonio de personalidades argentinas de reconocido prestigio, como el doctor Rodolfo Puiggrós, sobre la presencia en México de agentes policiacos de su país, aparentemente enviados para cometer atentados contra los más destacados exiliados de la nación sudamericana.

Las muertes de Carlos Prats y Orlando Letelier, para no hablar de muchos otros atentados cometidos contra opositores de las dictaduras del Cono Sur, son indicios no sólo de la extensión de los tentáculos de los aparatos represivos de las juntas militares de derecha, sino también de que, en efecto, los crimenes que están dispuestos a cometer en el extranjero en nada palidecen —o sólo en el número— frente a las atrocidades perpetradas en los territorios que gobiernan. La confirmación de la presencia de personeros policiales de Pinochet y Videla en México es, en consecuencia, motivo de la más grave preocupación.

Las autoridades del país han pedido a exiliados que se protegen en nuestro territorio los datos que poseen sobre los emisarios de las tiranias, y han adoptado medidas para evitar que cumplan sus probables propósitos criminales. Es de esperarse que, a fin de eliminar riesgos y zozobras para quienes se han acogido alasilo de nuestra nación, y a fin de hacer respetar nuestra soberania a quienes han demostrado no sentir respeto ni por las de sus propios países, se tomen las medidas legales pertinentes para expulsar a esos agentes indeseables. Quienes han pretendido elevar el asesinato y la tortura a instituciones patrias deberán recordar que México tiene otras instituciones y que sabe hacerlas respetar frente a cualesquiera intervención.

ELDIA

Revelan una Lista de Dirigentes Fascistas

LISBOA, 3 de febrero (IPS).—El semanario Télex de esta capital hizo en su edición de ayer una sensacional revelación sobre "quién es quién y quién dirige la "Internacional Fascista". Se basa en una fotocopia obtenida de los archivos de los Servicios Secretos Españoles.

Según la citada publicación, el Servicio Secreto hispano "posee un organigrama de la AlA (Alianza Internacional Anticomunista) seción ibérica NR. 45/76, de la cual conseguimos una copia fotostática". Sin embargo, en la lista aparecen nombres de ciudadanos de varios países del mundo.

La identidad de los principales dirigentes revelada por el semanario es:

Africa del Norte: los argelinos Mouloud Kaouhane y Rachid Mahassas, los libios Moahamed Shafar y Salah Zawi, los marroquíes Moulay Slimane y Hamid Cheqouri y, el tunecino Said Mezrioui.

Argentina: Adolfo Savino, Suárez Asin y Ricardo Otero.

Bélgica: Jean Thiriart, Arnold Higny y H.

H. Bragard

Brasil: Manuel Quadros, Lafayette Andrada, capitán Fleury y Claudio Miranda. Chile: Walter Rauf (ex Gruppenfurer SS), de nacionalidad alemana, actual asesor de "Cuestiones Técnicas" de la DINA), Raúl Melgozza, Luis Bulnes (asesinos del general Schneider), Otero, Limpias, Giménez y Alavarez.

ro, Limpias, Giménez y Alavarez.
Francia: Alliance Sant Michel (grupo de católicos de derecha) Joseph de la Grange, Alain Robert, Thedore Balalas, R. Nardi, Jesús Hernández y el portugués Barbieri Cardoso, ex subdirector de la Policía Internacio-

nal de Defensa del Estado (PIDE) de la dictadura de Salazar-Caetano, Alemania Federal: Gunther Lainhauser, Gerhard Frei, Aldis Eckermayer, Bernard Merdcshe, Peter Dehoust, Karl Steckmeir y R. Hentges.

Grecia: Fotis Guras, Alexandros Matheu, Costa Plevris

Italia. Paolo Paoli, Giancarlo Cartocci, Sergio Te, Serafino Di Luia, Walter Benaforti, Gastone Nencini, Clemente Grazziani, Elio Massagrande, Inglaterra: Ignacio Saez, Raimundo Guerrero (presidente de la Liga Anticomunista Mundial —LAM).

Portugal: Jorge Jardim, Rolando Verdial, Silva e Castro, Couto e Silva y Gonzalves Rapazote, España: Luis García Rodríguez, Valero Bermeyo, Blas Pinar, Sáenz Vicuña, Fernández de la Mora, León Degrele, Alcázar de Velazco, Wolfgang Zeigler y Alberto Royuela. Estados Unidos: Konrad Waerner, Gary Lauch, Ogiivie, Rhodes y David Hude, Suiza: Richter, George Spitz, F. Genour.

Luego de publicar la lista, el semanario Télex apuntó algunos defalles de organización. "La palabra de orden será: viva el fascismo redentor", escribe el periódico al referirse a un próximo congreso a celebrarse en Barcelona, y que reunirá a representantes de 17 países. Al congreso, agregan las fuentes citadas, asistirán las más prominentes figuras de la Internacional Fascista".

En una gran sala adornada con suásticas, banderas y estandartes de guerra, los dirigentes del neofascismo discutirán durante 2 días "cómo detener la marejada marxista" en todo el mundo.

Comienza hoy el Ciclo Cine Liberación

En la Casa del Pueblo Argentino

por María Llobet de MALDONADO José Enrique GORLERO

¿Qué es el cine?

Además de ser un importante medio de comunicación masiva, es un instrumento tento de dominación como de liberación.

Acostumbrados como estamos a un cine comercial y sometido a todo tipo de presiones..., este ciclo "cine liberación" se destaca por lo opuesto. No sólo el lugar: Casa del Pueblo Argentino y el nombre de su sala: Héroes de Trelew, -marco trascendente para el pueblo argentino, en el exilio- sino porel contenido social de las películas a proyectarse.

Todas y cada una de ellas, responde a un tipo de cine no comercial, independiente, y por sobre todo un cine que incita a la reflexión y

al debate.

Recordemos las palabras del cineasta, Miklós Jancsó: -"la propaganda del enemigo es impedir que se desarrolle el pensamiento"-. Imposible ver este tipo de cine

sin una discusión posterior. Este ciclo, ya tiene previsto un debate aclaratorio después de cada proyección: no sólo del momento histórico al que alude la película sino que estará insertada en el acontecer mundial. Para que esto sea factible, se contará con la asistencia de personalidades de los distintos países representantados, así cómo de estudiosos de las diversas temáticas.

El cine, como instrumento de comunicación masivo, cumplirá desde la Casa Argentina, un nuevo objetivo: bregar por la integración latinoamericana y tercermundista.

De este primer ciclo titula: Cine Liberación, y no es casual... por la solidaridad tan propia de los pue-blos latinoamericanos, se refleja claramente en la primera película, dedicada a Puerto Rico, mismo título del film.

"La Quinta Frontera", ejemplo cabal de solidari-dad por cuanto esta ve:, desde una casa patrimonio del pueblo argentino, presenciaremos un film cubano, que narra la ardua lucha de los Panameños, por recon-

quistar lo suyo.

El tercer mundo no estará ausente. Del italiano Giglio Pontecorvo: "La Batalla de Argelia", caracteriza-ción clara de la lucha del pueblo argelino por lograr su independencia y su soberanía. México estará re-presentada por: "Los Años Duros", de Babriel Retes, y "Reed, México Insurgente", un clásico ya, de la revolución mexicana.

Argentina participará con "Volver", documental que narra el período 1972-74, caracterizado por las grandes movilizaciones y el inicio (en el 74) de la resistencia

La Casa del Fueblo Argentino: Roma 1, esquina Ver-saller 566-8744 Colonia Juárez, abre hoy sus puertas a todo aquél interesado en este tipo de actividades, todos los viernes a las 8:30 de la noche.

El cine descolonizado, fiel reflejo de la auténtica cultura de nuestros pueblos, nos demuestra una vez más la vigencia de la Patria

Las Causas del Conflicto Obrero en la Argentina

por Nicolás ESPARZA Servicio Especial de Inter Press Service

BUENOS AIRES, 4 de febrero (IPS).-El gobierno ar-gentino comenzó a aplicar medidas destinadas a "elimi-nar privilegios" de los traba-

jadores estatales.
Los llamados "privilegios" son -desde el punto de vista laboral— conquistas sociales obtenidas en negociación con las empresas. Esta "elimina-ción de privilegios" responde a la metodología elegida por el gobierno militar: efectuar nivelación de las desigualdades sociales hacia abajo, es decir, haciendo retroceder a quienes estaban en mejor situación relativa: el fundamento moral de esta política es la necesidad de que todos se sacrifiquen para sacar al país adelante.

En rigor, el régimen que preside Jorge Rafael Videla no parece tener otro remedio que la "mano dura" si es que desea cumplir sus compromisos y promesas con el Fondo Monetario Internacional. Estas exigen que el presupuesto fiscal contenga un déficit que no puede exceder el tres por ciento del Producto Bruto Interno. La mitad prácticamente de ese presupuesto está dedicada a pagar amortiza-ciones y servicios de la deuda externa de doce mil millones de dólares que tiene la Argentina, y a gastos de seguridad y defensa (esto implica atender la carrera armamentista en América Latina y destinar recursos a la contrainsurgen-

Ésta mitad del presupuesto -según decisiones del poder militar- es inelástica en términos absolutos. Los recor-tes, para atenuar el déficit, deben producirse entonces en las áreas que hacen el bienes-tar general (Salud, Vivienda, Educación, etc.) y en la contracción de los gastos del Estado, tanto a través del corte de inversiones como de la reducción de los gastos de personal, a través de licenciamientos forzosos, cesantías y disminución del costo de la mano de obra.

El cese de "privilegios" afecta a medio millón de trabajadores de empresas estatales y el nuevo régimen comenzó a aplicarse en las em-presas eléctricas. Concretamente se elevó la cantidad de horas semanales de trabajo, de 36 a 42, se anuló el pago de horas extraordinarias y de francos compensatorios por trabajar en días festivos y también se anula la participacion sindical en el régimen de promociones en las empresas, en la determinación de tareas y en la formación de plante-

La decisión provocó la in-mediata reacción del personal que se niega a cumplir las nuevas condiciones porque

violan normas convenidas entre sindicatos y Estado.

El segundo sector estatal elegido por la metodología oficial es el de ferrocarrilles. Con cuarenta mil kilómetros de vía, el ferrocarril argentino -estatizado por Perón en la postguerra- es el más extenso de América Latina. El déficit estimado por las autoridades de la empresa es de dos millo-nes de dólares diarios, o sea alrededor de 700 millones de

dólares para el ejercicio 1977. La propuesta del Ministro de Economía, José Martínez de Hoz, es levantar el 30 por ciento del total de vías y vender los terrenos correspon-dientes (el ferrocarril es propietario de un ancho de cien metros por donde pasan las vías) a particulares. La tesis de las autoridades militares de la empresa es "secar" los ramales llamados improductivos mediante el desuso de los mismos. Martínez de Hoz sostiene que esta segunda alternativa deja abiertas las puertas para que un eventual futuro gobierno populista pueda volver a emplearlos con el consiguiente perjuicio para el

Por "secado" o por venta lisa y llana, lo cierto es que la medida dejaría sin trabajo a quince mil personas, cifra nada despreciable si se tiene en cuenta que aumentará tensión a una situación ya bastante conmocionada por la rígida política económica y la

MEXICO

Cesan a los Huelguistas las Centrales Eléctricas Argentinas

BUENOS AIRES, 4 de febrero (AFP).- Las empresas eléctricas hicieron a un lado las intimidaciones verbales y procedieron a la suspensión y cesantía de los trabajadores del sindicato de Luz y Fuerza, en "huelga de brazos caídos" desde hace dos semanas, señalaron hoy los periódicos.

Según las versiones, la empresa estatal Agua y Energía "habría aplicado sanciones" al personal que se unió a la actitud de los operarios de SEGRA (Servicios Eléctricos del Gran Buenos Aires) y CIADE (Compañía Italo Argentina de Electricidad).

Dichas sanciones, destacan, varía entre suspensiones y cesantías, "aunque no especifican cifras". Algunos delegados sindicales ya habrían sido cesados, precisaron algunos periódicos.

Por su parte, el ministerio de Trabajo anunció anoche que se descontarán a los empleados y operarios que abandonaron sus tareas las horas no trahaiadas.

El conflicto se originó cuando el gobierno militar estableció un nuevo régimen de trabajo a partir del primero de este mes, elevando de 36 a 42 horas la jornada semanal de labor, lo que motivó la reacción de los trabajadores de la electiricidad.

Mientras tanto, el conflicto ya ha sido objeto de un profundo análisis en las más altas esferas gubernamentales, según señalan hoy los periódicos.

Según versiones no confirmadas ni desmentidas de esos medios, el ministro de Trabajo, general Horacio Tomás Liendo, habría mantenido el jueves una prolongada reunión con el presidente de la nación, general Jorge Rafael Videla, en cuyo transcurso se habría analizado ese conflicto.

Allanan Locales Sindicales y Aplicarán la Ley de Seguridad a Electricistas Argentinos

BUENOS AIRES, 4 de febrero. (AFP, Latin y AP).... El conflicto que sistienen los trabajadores de la electricidad argentinos se agravó hoy al disponer el gobierno militar suspensiones, cesantias de operarios y el descuento de las horas no trabajadas. En tanto que el Presidente Jorge Videla estudiaba la posibilidad de aplicar a los trabajadores la ley de seguridad del Estado.

Los trabajadores rechazan el nuevo régimen de trabajo impuesto por el gobierno militar, que anula conquistas laborales como la jornada semanal de trabajo de 36 horas. La primera reacción obrera fue la práctica del "tortuguismo" —denominado por los trabajadores argentimos como "trabajo a tristeza"—y manifestaciones en la vía pública.

A partir de la vigencia de la nueva ley, los trabajadores abandonan sus lugares de trabajo según el régimen anterior de 36 horas semanales y no de 42 horas como impone el decreto presidencial

Anoche, el ministerio de Trabajo comunicó que las empresas estatales de electricidad resolvieron descontar las horas no trabajadas, a la par que la empresa "Agua y Energia" disponía sanciones a los trabajadores, que van de la suspensión temporaria a la censantia, Las informaciones al respecto no especificaban cifras de los obreros sancionados.

Por su parte, fuentes sindicales denunciaron que en Mar del Plata, efectivos del ejército allanaron el local sindical de los trabajadores de "Luz y Fuerza" deteniendo a 20 personas, entre ellas varios dirigentes.

Ante la persistencia en la actitud de rebeldia de los trabajadores, el gobierno militar considera la aplicación de

la ley de seguridad del Estado —sancionada en septiembre pasado— que impone penas de uno a diez años de prisión para quien realice medidas de fuerza por "medio de la violencia, intimidación o amenaza". Por otra parte, la derrocada Presidente Isabel Perón cumplió hoy 46 años, en la prisión militar donde se halla confinada. No trascendieron detalles de cómo pasó su cumpleaños y no se conocieron exteriorizaciones públicas en favor de la ex Presidente.

Mientras tanto, cuatro recursos de "habeas corpus" se presentaron ante la justicia en favor de Luis Pablo Steimberg, Amado Prieto, Maria Teresa Crujic y del menor Manuel Carlos Oevas, todos desaparecidos y que se presume fueron secuestrados por grupos de ultraderecha o detenidos por las fuerzas armadas.

EXCELSIOR

Se Agudizan los Conflictos Laborales en Argentina al no Cumplirse el Nuevo Horario

BUENOS AIRES, 4 de febrero (IPS)—Al agudizarse la situación laboral planteada en las empresas productoras de electricidad, el Ministerio de Trabajo informó que las empresas Segba, Agua y Energía Eléctrica de la nación, y CIAE, pagarán los jornales en relación al rendimiento y tiempo de trabajo Cumplido.

Las resoluciones empresariales fueron elevadas al Ministerio de Trabajo después de una jornada en la cual amplios sectores del personal de las empresas aludidas no sólo no cumplieron el nuevo horario establecido por aplicación de la Ley 21.476, sino que se retiraron dos horas antes de finalizar el horario vigente hasta el último dia de enero.

Este es el tercer dia consecutivo que los empleados de las empresas eléctricas no cumplen el nuevo régimen laboral impuesto, a la vez que mantienen un ritmo de trabajo de acuardo a la modalidad denominada "a tristeza".

También comenzaron a registrarse las primeras reacciones oficiales concretas ante la actitud de los trabajadores, habiendo informado voceros sindicales que en distinhas dependencias de la empresa de Agua y Energía Eléctrica de la nación se efectuaron un número no determinado de suspensiones y cesantias, tanto en la capital federal como en el interior del país. Las mismas fuentes señalaron que el abandono de tareas dos horas antes de la finalización de la jornada establecida por el convenio colectivo de trabajo de la actividad, se cumple también en las empresas que como-DEBA (Dirección de Electricidad de Buenos Aires), y EPEC (Empresa Provincial de Energía de Córdoba), aún no han comenzado a aplicarse las disposiciones contenidas en la Ley 21.476.

Los indicios recogidos en el ámbito sindical permiten establecer que la acción desarrollada por los trabajadores obedece a un plan elaborado por el conjunto de los secretarios generales de sindicatos adheridos a la Fedunación Argentina de Trabajadores de Luz y Fuerza que, entre sus directivas incluye la de no permitir que se produzcan incidentes, desórdenes ni sabotajes a las instalaciones.

DIALOGO CON AUTORIDADES

Asimismo ,pudo percibirse en las esferas gremiales que, si bien subsiste la confianza en lograr una solución del diferendo planteado mediante el diálogo con las autoridades, pareció generalizarse la impresión que las diversas i ra tativas reservadas desarrolladas hasta ahora no han arrojado resultados concretos.

El abandono de las tareas en las diversas fábricas y oficinas administrativas que las empresas eléctricas poseen en la capital se realizó hoy en un perfecto orden, sin que se vieran necesitados de intervenir los efectivos policiales apostados en esos lugares, aunque pudo observarse que los mismos fueron aumentando con el correr de las horas.

Por otra parte, los voceros sindicales informaron sobre la detención del secretario general y del secretario adjunto del Sindicato de Luz y Fuerza del coronel Suárez, provincia de Buenos Aires, apellidado Longo y Zabala, res pectivamente. También denunciaron la desaparición de su domicilio de una delegada de la empresa de "Agua y Energía Eléctrica" de la capital federal.

En medios sindicales se informó que volvió a reunirse la comisión coordinadora de gremios estatales, resolviéndose fijar las pautas que afectan en forma común a todo el sector, y redactar un documento que fije su posición frente a la aplicación de la Ley 21.476, de la ley de prescindibilidad y otros aspectos gremiales.

pectos gremiales.

También se informó que los dirigentes gremiales de traba jadores dependientes del Estado aguardan una respuesta a su pedido de audiencia con el ministro de además han resuelto crear Trabajo de la nación, y que, diversas comisiones para gestionar en distintos niveles la solución a las inquietudes planteadas.

Piden que la ONU Trate la Violación de Derechos Humanos en Argentina

提 人 计 计

Demanda de Jefes de Gobierno y Líderes de la Socialdemocracia Europea

(IPS-AFP)

GINEBRA, 4 de febrero.-Bruno Kreisky, Joop Den Uyl y Anker Jorgensen, primeros ministros de Austria, Holanda y Dinamarca, respectivamente, así como Francois Mitterrand, Olof Palme y otros líderes socialdemócratas solicitaron que la Comisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas considere la violación de Derechos Humanos en la Argentina. Dicha comisión debe reunirse en esta ciudad el lunes 7 de febrero.

"Informaciones sobre persistente violación de Derechos, Humanos en la Argentina nos llevan a solicitar que la comisión de Derechos Humanos de la ONU dedique particular atención al caso argentino en sus próximas sesiones de febrero", dice el telegrama que los dirigentes socialdemócratas enviaron a Kurt Waldheim, Secretario General del organismo, y a Schreiber, Presidente de la mencionada Comisión.

Giuseppe Saragat y Bettino Craxi, de Italia; Willy Claes y Andre Cool de Bélgica; Reiulf Stean de Noruega; Felipe González de España; John Chalmers y Ron Haywart de Gran Bretaña, así como J. Broadbent de Canadá, también figuran entre los 14 líderes socialdemócratas de once países, sobre todo europeos, que firmaron el telegrama a las Naciones Unidas.

El caso argentino no figura en el temario previo que la Comisión de Derechos Humanos de la ONU comenzará a considerar a partir del lunes próximo, pero podría llegar a ser incluído en él. Las sesiones de la comisión se prolongarán por un mes.

ADHESION DE WILLY BRANDT

Willy Brandt, ex canciller de la República Federal Alemana, premio Nóbel de la Paz y actual presidente de la Internacional Socialista, se sumó hoy al pedido de tres primeros ministros y once líderes socialdemócratas, quienes solicitaron que las Naciones Unidas se aboquen a la consideración de la violación de los Derechos Humanos en la Argentina.

AMENAZA DE FUSILAMIENTO

Diversas fuentes vinculadas con organismos internacionales de solidaridad han confirmado en Paris una versión conocida el 23 de enero último.

La denuncia expresa que el martes 4 de enero fueron trasladados desde el penal "Unidad 9" de la ciudad de La Plata, a sesenta kilómetros de la capital argentina, al penal de "olmos", vecino al anterior, los detenidos políticos Dardo Cabo y Rufino Ruiz. Durante el traslado resultaron muertos, según las autoridades a consecuencia de un tiroteo con un comando guerrillero que intentaba rescatarlos; según versiones no oficiales fueron ejecutados sumariamente por elementos de las fuerzas de Seguri-

dad, como parte de un plan de liquidación de prisioneros políticos. Cabo y Ruiz estaban detenidos desde hace más de un año y medio.

Este hecho se sumó a los otros muchos de idêntica naturaleza que han ocasionado la muerte de centenares de prisioneros políticos, atribuidas siempre oficialmente a un "intento de rescate". Según cálculos de las agencias internacionales de noticias y de medios argentinos, el número de muertos del último año no es inferior a mil quinientos

Inmediatamente después de la muerte de Cabo y Ruiz fueron separados en dos grupos otros cuarenta detenidos de la cárcel "Unidad 9" y ubicados en pabellones separados. Custodiados por la guardia del penal ingresaron a los pabellones dos individuos encapuchados quienes reunieron a los reclusos y les expresaron, que si la muerte de Cabo y Ruiz ocasionaba alguna represalia por parte de organizaciones guerrilleras, serían inmediatamente fusilados. Los primeros veinte serían los del pabellón

Las mismas fuentes dieron a conocer la nómina de los prisioneros amenazados de fusilamiento. En el pabellón uno están recluidos Horacio Crea; Ricardo Rodríguez, Eduardo Jozami; Angel Gerculez; Rubén Romano; Julio César Urien; Gabriel Mainerai; Rapaport; Ernesto Villanueva; Raúl Carrara; Eduardo Braidesit Rodríguez; Jorge Taiana; Omar Dousdebes; Dimitrio Parente.

En el pabellón dos, Rodolfo Gutiérrez; Ramón Gómez; Jorge Podelsky, Julio Menajowsky; Edgardo Arogobych, Carlos Ponce de León; Jorge García; Juan Villanueva; Conrado Carranza; Francisco Provenzano; Héctor Anguita; Jorge Vega; Héctor González, ablo Monsegur; Alberto Elizalde; Gabriel de Benedetti; Rubén Balajoz; Pedro Cazes Camarero; Carlos Martínez; Rubén Suárez; Jorge Perili; Oscar Matthwes; Rubén Jauregui; Oscar Montenegro; Martín Marco y Emiliano Cañete.

MEDIDAS CONTRA LOS ELECTRICISTAS

Una agravación del conflicto entre los trabajadores de la electricidad y las empresas al disponer estas suspensiones y cesantías de trabajadores y el descuento de las horas no trabajadas, señalaron hoy los

Según las versiones periodisticas, la empresa estatal Agua y Energía "habría aplicado sanciones" al personal que se plegó a la actitud de los operarios de SEGBA (Servicios Eléctricos del Gran Buenos Aires) y CIADE (Compañía Italo Argentina de Electricidad).

Dichas sanciones, destacan, varían entre suspensiones y cesantías "aunque no especifican cifras". Algunos delegados sindicales ya habrían sido cesados, precisaron

algunos periódicos.

Por su parte el Ministerio de Trabajo anunció anoche que se descontarán a los empleados y operarios que abandonaron sus tareas, las horas no trabajadas.

El conflicto se originó cuando el gobierno militar estableció un nuevo régimen de trabajo a partir del primero de este mes, elevando de 36 a 42 horas la jornada semanal, de labor, lo que motivó la reacción de los trabajadores de la electricidad.

Los trabajadores en rebeldía, a pesar de la decisión del gobierno de actuar con "mano dura", prosiguieron el jueves con su decisión de no cumplir el nuevo horario, haciendo abandono de sus lugares de tareas.

La persistencia de esa actitud, se señaló, habría determinado anoche al Ministerio de Trabajo a proceder al descuento de las horas no trabajadas.

Además el gobierno tendría previsto aplicar la ley que prohibe la realización de medidas de fuerza, tanto en el ámbito empresario como en el laboral y fija severas penas a los transgresores.

Entre esas penas figuran la prisión, la reducción de remuneraciones y los despidos

IDENTIFICAN A UNA GUERRILLERA ABATIDA

El ejército sindicó como militantes de la organización guerrillera "Montoneros" a los nueve civiles abatidos en un enfrentamiento registrado en la localidad de Ciudadela.

Según un parte oficial, estas personas descritas como guerrilleros intentaron eludir un control de rutas y dispararon contra las fuerzas actuantes desde dos automóviles en los que se desplazaban.

El comunicado aseguro que entre los muertos, cinco hombres y cuatro mujeres, se encuentra Diana Beatriz Vichky esposa del autor material de un atentado realizado a fines de 1976 contra la Jefatura policial de La Plota.

El autor del atentado, que provocó un muerto y varios heridos entre el personal policial, fue identificado como Alfredo Martínez y actualmente se encuentra prófugo.

CONDENAS

Penas de cuatro años y ocho meses de prisión aplicó la justicia de esta ciudad, 680 kilómetros al sur de Buenos Aires, a miliantes de izquierda.

Ricardo Echeverría, ayudante de la Prefectura Naval, fue condenado a cuatro años de prisión al hallársele en su poder ejemplares de las publicaciones "estrella roja" y "el combatiente", órganos de la organización "Ejército Revolucionario del Pueblo" : (ERP) y folletos de agrupaciones de izquierda de Chile, Uruguay y Bolivia.

José Canastracci, representante de las

RUME I FIRE

fuerzas de seguridad, fue condenado a cuatro años y ocho meses de prisión por tenencia de armas y municiones de guerra al ser detenidos en 1975.

Aumenta el Caudal del río Paraná, en Argentina

BUENOS AIRES, 4 de febrero, (Latin)—Una gran masa de agua comenzó a fluir hoy en territorio argentino desde Brasil, agravando la situación de miles de pobladores por la creciente del río Paraná. En la localidad de El Dorado, limitrofe con Brasil en la provincia de Misiones—al noreste de aqui— las aguas alcanzaban 18.20 metros de altura, en tanto que en Puerto Iguazú llegaban a los 25.40 metros. El torrente de liquido se debió a las lluvias torrenciales en el estado brasileño de Matio Grosso.

FL DIA

Brasil Intenta que se Altere el Tratado Sobre las Armas Nucleares

(EFE, AFP y PL)

BRASILIA, 4 de febrero.-La alteración del Tratado de No Proliferación de Armas Nucleares puede ser la solución más adecuada para resolver la polémica creada en torno al acuerdo nuclear firmado entre Brasil y Alemania Federal, según noticias filtradas de Itamaraty (cancillería).

El canciller Antonio Azeredo Da Silveira estudia esta tesis y será el tema central de las negociaciones que mantendrá próximamente con su colega norteamericano Cyrus Vance.

Norteamérica, que con otros países critica el acuerdo y pretende su anulación, hizo gestiones en este sentido en medios próximos al gobierno de Bonn.

Seguidamente invitó a Alemania y a Brasil para discutir las bases del acuerdo. Brasil contestó hace 3 días con un rotundo "no" a esa invitación formulada por Vance.

La oposición a la realización del acuerdo se basa esencialmente en el hecho de que Brasil forma parte de los 54 países que no firmaron el Tratado de No Proliferación de Armas Nucleares. El gobierno brasileño pretende mantener su posición al respecto.

Una carta enviada por Azeredo a Cyrus Vance, respondiendo a la invitación de éste, refuerza la negativa de Itamaraty a negociar alteracio-

nes con relación al acuerdo nuclear con Alemania, pero abre las puertas para conversaciones diplomáticas a nivel global.

Según fuentes de Brasilia, el gobierno de Washington recibió la misiva de Azeredo con cierto alivio, ya que le da oportunidad de recomenzar las negociaciones sin la agresividad que caracterizó los primeros momentos.

Brasil está dispuesto a explicar detalladamente todas las salvaguardas del acuerdo, pero no aceptará ninguna alteración de éste.

Desde 1968, el gobierno brasileño defiende una misma tesis al rechazar su adhesión al tratado(colocar a todos los países en la misma posición, sin impedir indiscriminadamente el acceso a la energía nuclear.

Por otra parte, se subraya aquí que Brasil suscribió en 1967 el Tratado de Proscripción de Armas Nucleares en América Latina conocido por Tratado de Tlaltelolco.

ARGENTINA DEBE APOYAR A BRASIL, DICE LA OPINION

Mientras tanto, en Buenos Aires, afirma el diario progubernamental **La Opinión** que la Argentina apoya al gobierno de Brasil para fortalecerse en el sector nuclear.

"La Argentina, dice, deberá definir formalmente cuál será su política frente a las crecientes presiones internacionales en el campo de la energía atómica y en especial, cuál será el papel a jugar en el conflicto que mantiene Brasil con los Estados Unidos por su propio proyecto de centrales nucleares".

"La ofensiva norteamerica-

na contra Brasil, destinada a impedir que prosiga con su plan de instalar 8 reactores de potencia y plantas de enrique-cimiento y reprocesamiento de uranio, es un golpe que puede resultar fatal para el endeble castillo de naipes que es la industria nuclear en el mundo del desarrollo".

"La suerte de Brasil hoy será la de Argentina mañana -subraya La Opinión-, con el agregado de que Brasil no es un país en desarrollo cualquiera sino el copartícipe de los destinos de Argentina, en el contexto latinoamericano". (4)

El Nacional — Caracas: Domingo 6 de Febrero de 1977

Revela Jack Anderson

41 Nombres Prominentes de Argentinos en Lista de la Muerte de la Junta

"Altas fuentes de inteligencia estadounidenses confirmaron que asesinatos de prisioneros están en las cárceles argentinas", dice el columnista

Nueva York, 5 (UPI).

El columnista Jack Anderson señala en un artículo publicado hoy que tiene en su poder una lista que "contiene los nombres de varios argentinos prominentes que la junta militar supuestamente querría ver eliminados".

Añade que la lista de 41 nombres le fue traída desde la Argentina "por correos que arriesgaron sus propias vidas en la esperanza de que elevaríamos el suficiente clamor para salvar a los prisioneros condenados".

En el artículo, fechado en Washington y publicado por el New York Dally News, Anderson dice que en la Argentina hay "15.000 prisioneros políticos"

Anderson se refiere al presidente de la Argentina, general Jorge Videla, como "atractivo, bigotudo dictador" y dice que el jefe de Estado "no hace mucho tiempo aseguró melodramáticamente al Papa Paulo VI que su gobierno estaba dedicado a defender "la vida humana contra cualquier agresión injusta que pudiera reducir o poner fin a su dignidad".

Añade que esas palabras del presidente argentino se han visto contrariadas por la lista que dice tener en su poder.

"Los correos no son radicales (extremistas), con motivos políticos, sino funcionarios y clérigos argentinos. Incluso un diplomático estadounidense ayudó silenciosamente a sacar de contrabando la lista de la muerte...

"Informamos el pasado 10 de octubre que la Argentina se había convertido en uno de los países más peligrosos y caóticos de la Tierra. Secuestros, asesinatos y torturas son ocurrencias diarias.

"Más gente es muerta en la Argentina", nos dijo una fuente del departamento de Estado, "que en cinco años en Irlanda del Norte"

"que en cinco años en Irlanda del Norte".

"La dictadura militar, en lugar de unirse directamente en los asesinatos y pandemónium,
permite a escuadrones derechistas parapolicia-

les y paramilitares recorrer las ciudades y los campos, dispensando la justicia callejera en el lugar mismo.

"Un número extraordinario de prisioneros, como el periodista Dardo Cabo y el dirigente sindical Rufino Ruiz, han muerto durante "intentos de huida".

"Este tipo de ejecuciones se ha convertido en algo tan común, que ahora se le conoce amargamente entre los disidentes argentinos como "la Ley de Fuga" —la ley de la hulda.

"Los 41 nombres de la lista de la muerte son un pequeño porcentaje de los 15.000 prisioneros políticos en la Argentina. Fueron puestos en la lista por la Comisión Argentina de Derechos Humanos debido a su prominencia y su inminente peligro.

"En verdad, algunos pueden haber sido ejecutados o torturados hasta morir durante el tiempo que tomó para que nos llegara la lista de la muerte. La mayor parte de las personas en la lista son demócratas moderados anticomunistas, pero también antijunta.

"Hay demasiados nombres en la lista para publicarlos todos. Pero hemos reescrito la lista para proteger a los correos y entregado copias a la embajada argentina y al departamento de Estado

"Demandamos saber qué se está haciendo para proteger la vida de los 41 prisioneros".

Al final de su artículo, Anderson inserta una nota que señala: "Revisamos las credenciales de los correos y los antecedentes de los prisioneros con una fuente del departamento de Estado, quien garantizó la autenticidad de la lista.

"Altas fuentes de inteligencia estadounidenses confirmaron que asesinatos de prisioneros están ocurriendo en las cárceles argentinas. De tales acusaciones, un vocero argentino dijo "tengo que reírme".

"Sin embargo, accedió a enviar los 41 nombres a Buenos Aires". FL DIA

Inquietud en los Gremios de Buenos Aires por el Despido de Empleados

BUENOS AIRES, 5 de febrero (AP).— Un clima de inquietud en los gremios es, tatales se acentuó en la Argentina por el despido de unos mil 425 empleados públicos, dijeron hoy voceros sindicales,

El gobierno mílitar, aparentemente advertido de futuras derivaciones de ese malestar, amenazó con aplicar una ley de seguridad nacional que estipula penas de prisión de hasta 10 años para quienes alienten o concreten una huelga.

Hasta el momento, la inquietud se sintió esta semana en el gremio energético por la puesta en vigor el primero de febrero de una ley que retiró privilegios laborales a los trabajadores del sector.

Unos 30 mil empleados del ramo cumplen sus tareas con desgano y "a tristeza" desde hace 3 semanas. La situación se agravó a partir del martes cuando los trabajadores comenzaron a retirarse una hora antes de su turno habitual, en vez de quedarse una hora más, según una nueva disposición del gobierno para ese sector.

Esto provocó inesperados apagones en la capital, donde hubo barrios que quedaron a oscuras por muchas horas. Los problemas persisten

Voceros sindicales dijeron que el descontento reinante en un vasto sector de los trabajadores estatales, que en unas semanas también verán recortados sus privilegios, aumentó ayer después de conocerse nuevos despidos en la administración pública.

La secretaría de Agricultura y Ganadería dijo anoche que dejó cesantes a 425 agentes de esa repartición, mediante la aplicación de una denominada ley de prescindibilidad. Dicha ley fue sancionada por el anterior gobierno peronista y prorrogada por los militares, en un intento por sa-

near las finanzas del Esta-

Por otra parte, voceros sindicales indicaron que entre el martes pasado y ayer fueron despedidos unos mil traba jadores ferroviarios, también dentro del marco de la ley de prescindibilidad.

ALIANZA ENTRE

FRACCIONES

Los informantes conjeturaron sobre inminentes complicaciones laborales en ta ese sector, especialmente por una alianza forjada esta semana entre todas las fracciones gremiales que imperan en la organización.

La negativa de los trabajadores energéticos a cumplir su nuevo horario y la secuela social generada por las cesantías entre los ferroviarios son analizadas en el ámbito del gobierno, pero se descarta que las autoridades den marcha atrás.

Los conflictos más importantes que sobrellevó el gobierno se registraron en el último trimestre del año pasado, cuando hubo huelgas de trabajadores de la industria automotríz, en demanda de aumentos salariales y en el sector ener. gético, por el despido de 214 empleados.

Los problemas c e s a ro n cuando las autoridades amenazaron con aplicar drásticas medidas, que incluían penas de cárcel.

Un informe de la Dirección Nacional del Servicio Civil dijo anoche que, según los últimos datos, hay más de un millón 600 mil empleados públicos despedidos. Las autoridades estiman que esa cifra debe reducirse en casi un 30 por ciento.

EL SOL DE MEXICO

Despiden 1500 Empleados de 2 Dependencias Argentinas

Se Acrecienta la Inquietud Laboral

BUENOS AIRES, 5 de febrero.— (Latin).— El clima de inquietud laboral en las empresas del Estado se acentuó hoy al conocerse el despido de un millar y medio de trabajadores en Ferrocarriles y en el ministerio de Agricultura, según revelaron fuentes gremiales.

Las cesantías fueron dispuestas por las autoridades de ambas reparticiones públicas, en cumplimiento de una Ley de Prescindibilidad dictada por el gobierno militar.

Los despidos de trabajadores se sumaron a las protestas de los empleados y obreros de las empresas de electricidad, descontentos por la aplicación de normas legales que les quitaron diversos beneficios económicos y les ampliaron la jornada semanal de trabajo.

Fuentes gubernamentales dijeron hoy que de persistir la protesta obrera, las medidas podrían ser más drásticas, llegando incluso a la detención de los instigadores del movimiento.

Los trabajadores de las empresas eléctricas trabajan desde hace dos semanas "a desgano", y desde el martes primero se niegan a cumplir las 8 horas diarias de labor, como lo dispone la ley sancionada por el gobierno.

LISTA NEGRA DE PRESOS ARGENTINOS

En Nueva York, el columnista Jack Anderson señala en un artículo publicado hoy que tiene en su poder una lista que "contiene los nombres de varios argentinos prominentes que la Junta Militar supuestamente querría yer eliminados".

Añade que la lista de 41 nombres le fue traída desde la Argentina "por correos que arriesgaron sus propias vidas en la esperanza de que elevaríamos el suficiente clamor para salvar a los prisioneros conde-

En el artículo, fechado en Washington y publicado por el New York Daily News, Anderson dice que en la Argentina hay "15 mil prisioneros

Anderson se refiere al presidente de la Argentina, general Jorge Videla, como "atractivo, bigotudo dictador" y dice que el jefe de Estado "no hace mucho tiempo aseguró melodramáticamente al Papa Paulo VI que su gobierno estaba dedicado a defender 'la vida humana contra cualquier agresión injusta que pudiera reducir o poner fin a su dignidad".

Añade que esas palabras del presidente argentino se han visto contrariadas por la lista que dice tener en su poder.

"Los correos no son radicales (extremistas), con motivos políticos. sino funcionarios y clérigos argentinos. Incluso un diplomático estadounidense ayudó silenciosamente a sacar de contrabando la "lista de la muerte".

"Informamos el pasado 10 de octubre que la Argentina se había convertido en uno de los países más peligrosos y caóticos de la Tierra. Secuestros, asesinatos y torturas son ocurrencias diarias".

"Más gente es muerta en la Argentina, nos dijo una fuente del departamento de Estado, que en cinco años en Irlanda del Norte"

"La dictadura militar, en lugar de unirse directamente en los asesinatos y pandemónium, permite a escuadrones derechistas parapoliciales y paramilitares recorrer las ciudades y los campos, 'dispensando' la justicia callejera en el lugar mismo".

"Un número extraordinario de prisioneros, como el periodista Dardo Cabo y el dirigente sindical Rufino Ruiz, han muerto durante 'intentos de huída".

Justifica Uruguay Ante Orfila la Violación de los Derechos

MONTEVIDEO, Uruguay, 5 de febrero (Latin-UPI).— El secretario de la Organización de Estados Americanos (OEA) Alejandro Orfila, reveló aquí que había considerado el tema de los derechos humanos, en una reunión reservada que mantuvo con las más altas autoridades militares del Uruguay.

En improvisada rueda de prensa, Orfila dijo anoche que además de su entrevista con el presidente Aparicio Méndez y el canciller Alejandro Rovira, se había reunido con los tres comandantes en jefe y oficiales superiores de las fuerzas armadas.

Orfila declinó proporcionar detalles de las entrevistas, pero afirmó que "ello revela una interesante preocupación por el tema de parte del gobierno uruguayo''.

En las reuniones se historió el proceso de violencia que sufrió Uruguay a raíz del cual debieron tomarse ciertas disposiciones, afirmando las autoridades uruguayas que "hay una experiencia que justifica determinadas actuaciones que son difíciles de entender en Estados que no han tenido un proceso similar''.

"Yo no digo que acepte estas explicaciones, comentó el secretario de la OEA, ni que las personas a las que yo relaté estas conversaciones las vayan a aceptar, pero destaco el loable interés uruguayo por el tema'

En tanto fuentes de la OEA dijeron que una comisión analiza en Washington documentos sobre presuntas violaciones a los derechos humanos en Argentina, Brasil, Paraguay, Chile y Uruguay.

Las fuentes indicaron que esa documentación está en manos de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, de la OEA.

Los informantes añadieron que el secretario general de la OEA, Alejandro Orfila, se reunirá el lunes con el presidente argentino Jorge Videla y otras autoridades de ese país; Orfila es argentino.

Aunque señalaron que desconocían el tema concreto a tratarse en ese encuentro, las fuentes señalaron que "podría tener relación con las denuncias sobre presuntas violaciones a los derechos humanos, que han sido vertidas sobre el gobierno militar ar-

Orfila viajará el miércoles a Paraguay, pero no se sabe si se reunirá con el presidente Alfredo

En Paraguay se efectuarán mañana (hoy domingo) elecciones constituyentes, estimándose que es un firme paso para reformar la constitución y permitir una nueva reelección de Stroessner.

Representantes de Perú y México formularon hoy sendas propuestas a la octava reunión del Co-mité Interamericano de la Educación Ciencia y Cultura (CIECC) para posibilitar la "articulación" de las políticas de desarrollo educativo con las de desarrollo científico y cultural.

El subsecretario de Cultura y Difusión Popular de México, Víctor Flores Olea, al referirse a la misma debatida "articulación" aludió a la elaboración del "Plan Nacional de Educación" de su país, afirmando que "se realizará. a través de un amplio foro democrático en que podrán expresarse multitud de organismos e individuos".

EXCELSIOR

Eliminan la Medicina Gratuita en los Hospitales Argentinos

Por FLAVIO TAVARES FREITAS, corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 5 de febrero.—La medicina pública dejará de ser gratuita en Argentina a partir de esta semana. La medida, dispuesta por el gobierno militar, termina con una práctica que por más de un siglo benefició a los argentinos. Ahora, los enfermos deberán pagar una pequeña cuota de 150 pesos en todos los hospitales. La internación, las operaciones, los análisis de laboratorio, las radiografías y demás exigencias que impone la medicina moderna, también serán sufragados por los pacientes

Unicamente los tuberculosos, leprosos, enfermos venéreos o portadores del "mal de Chagas", quedarán excluidos del pago de cuotas. Tampoco pagarán los que necesitan aplicarse vacunas antipoliomielítica, antivariolosa, etc. Los indigentes que puedan demostrar tal condición también serán eximidos del

pago.

El derecho de todos sus habitantes a gozar de una medicina pública gratuita, colocó otrora a la Argentina en una posición de privilegio entre los países del mundo que marchan a la cabeza en materia social, "Sólo Inglaterra y Suecia nos superan", solía repetir el ex ministro de Salud Pública del primer gobi er no peronista, Santiago Carrillo

A pesar de que Argentina posee el índice más bajo de mortalidad infantil en Latinoamérica (63 por cada mil), los expertos en salud estiman que este porcentaje es demasiado elevado para un país cuyo crecimiento demográfico no alcanza el dos por ciento anual. El hecho se agrava si se tiene en cuenta que este país es uno de los mayores productores de alimentos del mundo. "Aqui producimos materias primas de origen ve-

getal y animal; es decir, de alimentos vitales para la futura madre y el hijo", explicó a este corresponsal un técnico de Salud Pública.

SERVICIO MEDICO POR 100,000 PESOS

En Argentina, la medicina privada es muy costosa y sólo acuden a ella sectores de la burguesia y de la alta clase me di a. En los últimos años han proliferado varias clínicas que prestan un servicio médico completísimo, pero cuyo costo minimo no baja de los 100 mil pesos. La numerosa clase media, presionada por la crisis económica, acude cada vez más a los hospitales estatales. En cambio, la clase trabajadora cuenta —a través de sus poderosos sindicatos—con un buen servicio social que le asegura sanatorios y medicamentos a precios bastante reducidos, y a veces completamente gratis. Estos beneficios, sin embargo, se han reducido en algunos sindicatos: en el más importante—la Unión Obrera Metalúrgica—se ha comenzado a cobrar un porcentaje mayor sobre todos los servicios médicos y, también, sobre todos los medicamentos.
El contralmirante Julio

El contralmirante Julio Bardi, ministro de Bienestar Social, reconoció que la situación sanitaria se ha agravado. "Los indices de enfermedad son altos y algunos se han recrudecido", dijo hace poco en un congreso que reunió a las autoridades de Salud Pública. En ese mismo discurso el ministro dijo que "para 1977 han sido revisados todos los programas de salud y reforzados sus presupuestos. En salud, el objetivo único es el ser humano, que está colocado por encima de todo compartimento estanco, sea éste nacional, provincial

o municipal".
Por ahora, las cuotas se pagan en los hospitales de la ciudad de Buenos Aires.

Libros y antilibros

Efraín HUERTA

HOMENAJE

El número treinta y tres de "Casa" (noviembre-diciembre de 1965) agrega dos nombres a su directorio: el de Roque Dalton, poeta y ensayista salvadoreño asesinado en su propia tierra por unos pandilleros "revolucionarios", y el de Mario Vargas Llosa. El número está dedicado en su totalidad a don Ezequiel Martínez Estrada, aquel sabio lleno de bondad. Textos de Retamar, Haydée Santamaría, Arnaldo Orfila Reynal, Nicolás Guillén, María Rosa Oliver, Manuel Galich, Pablo Armando Fernández, Leónidas Barletta, Edmundo Desnoes, Gregorio Bermann, etc., y, al final, varios textos de don Ezequiel. Un libro suyo de inmensa importancia, "Martí, revolucionario", ya no lo vio impreso.

El gran argentino falleció en Bahía Blanca, Argentina, a mediados de 1964.

CUENTOS

Alianza Editorial publicó en 1975 (a fines de), los "Cuentos completos", de Ezequiel Martínez Estrada, una magnífica edición preparada por Roberto Yahni. Aquí viene el cuento "Marta Riquelme" (1949), donde se nos descubre que Marta era una escritora, que "no es una escritora", sumando lo que sigue: "Hasta diría que casi no sabe escribir. Los originales me fueron entregados por el doctor Arnaldo Orfila Reynal (más adeante, don Ezequiel escribe "Reynald"), quien los obtuvo a su vez de un amigo de la autora..."

El relato es tiernísimo, porque don Ezequiel confiesa que el manuscrito de la Riquelme se extravió, porque es necesario escribir de todas maneras el prólogo.

POEMA

Hábito, costumbre, manía, lo que sea, el caso es que después de leer la tremenda autobiografía de Marta Riquelme, debo releer el poema de Retamar titulado "Despedida a Agustina y Ezequiel Martínez Estrada", escrito en noviembre de 1962. Al mismo tiempo, recordar a qué amigo le presté mi ejemplar de "Martí: el héroe y su acción revolucionaria", de don Ezequiel, que publicó Siglo Veintiuno Editores, S.A., de México, casa dirigida por don Arnaldo Orfila Reynal y en la que, estoy seguro, jamás se ha extraviado ningún manuscrito.

Paso en máquina el poema de Roberto, para que aparezca aquí mismo y todos los que los conocieron los recuerden: a don Ezequiel y, a su lado, pequeñita tambien, su Agustina.

Trabajar en la Opera de París es un Prestigio, Dice Oscar Araiz

PARIS, 5 de febrero. (AP) "La Opera de Paris es todo un prestigio por el antecedente que significa y es una gran satisfacción para mí montar en ella dos obras", dijo el coreógrafo argentino Oscar Araiz.

Esas obras son "Las can-ciones de Mahler" y "Ada-gietto", del mismo composi-tor, y Araiz fue encargado por la Opera de París para

realizar la creación de ellas. El prestigioso coreógrafo argentino añadió que estaba muy contento de trabajar en un escenario tan glorioso y con elementos tan maravillocon elementos tan maravillosos como los que constituyen
el ballet de la Opera de Paris,
y citó especialmente los nombres de Wilfred Piollet, Jean
Guizerix, Dominique Khalzouik y Michael Denard.

La presentación de esas dos obras tendrá lugar el 19 de febrero.